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Программа ТВ
на неделю

Общественно�политический еженедельник из Кузбасса

СПАСИБО ЗА ПОБЕДУ

6.05.03. Кемерово. Бывший фронтовик Сергей Андрианович Крупин (материал о его судьбе � на стр. 8)

На первуюНа первуюНа первуюНа первуюНа первую
полосуполосуполосуполосуполосу

То самое времечко
идет, когда день год кор�
мит. Мы переговорили ко�
ротко с начальником де�
партамента сельского хо�
зяйства АКО Галиной
Пыхтиной, и она сказала,
что «просто счастлива» от
того, что первые пять дней
мая выдались такими по�
гожими. «Вовсю сеет вос�
ток, и начала лесостепь», �
сообщила Галина Иванов�
на. Для самых отпетых го�
рожан перевожу: полным
ходом идет работа в Чебу�
линском, Мариинском, Тя�
жинском и Тисульском
районах и начинается в
Крапивинском, Ленинск�
Кузнецком, Беловском,
Промышленновском, Топ�
кинском, Юргинском, Но�
вокузнецком и Прокопьев�
ском.

Спрашиваю: а как тех�
ника, готова ли? Меня по�
дымают на смех: отстал от
жизни, парень, сегодня по�
году делают «двести «Кон�
кордов» и двести тракто�
ров К�700. «И двести му�
жиков». А эти всегда гото�
вы. Опять же для самых от�
петых объясняю: «Кон�
корд» � эта сеялка такая
для зерновых культур, ко�
торая за один проход по

полю выполняет все опера�
ции по весенней обработке
земли, заменяя целый ка�
раван отечественной посев�
ной техники. И повышая
при этом урожайность зер�
новых минимум на 4�5 цен�
тнеров с гектара.  С 1994
года эту бывшую амери�
канскую машину делают в
основном у нас, а с 99�го
она называется уже не
«Конкорд», а посевной
комплекс «Кузбасс». Тех�
ника  дорогая – от 50 тысяч
долларов за штуку. Поло�
вину стоимости оплачива�
ет областной бюджет, дру�
гую половину – хозяйства
после сбора урожая. Эта
схема работает уже скоро
десять лет – с некоторыми,
правда, перерывами. В
прошлом году таким вот
образом было закуплено и
передано в хозяйства обла�
сти 50 ПК�
«Кузбасс», в
этом – пока
34, но, как
сказала Пых�
тина, будет со�
рок. Всего же,
как уже отме�
чалось, в Ке�
меровской об�
ласти работа�
ют двести
«Конкордов»

и «Кузбассов» разных го�
дов выпуска с одинаковой
производительностью: сто
гектаров в день, полторы
тысячи за посевную. Всего
же планируется засеять
этой весной миллион гек�
таров земли, их них 650
тысяч – зерновыми.

Какие виды на урожай,
спрашиваю. Меня опять
высмеивают: весна на дво�
ре, дождись августа. Но я
чувствую: виды имеются,
просто не хотят говорить,
чтобы не сглазить. С тру�
дом удалось выяснить, что
удобрений нынче внесли
«в два раза больше, чем в
прошлом году». Что само
по себе уже хороший задел
для урожая.

А в общем, все пока
идет по плану.

Александр
КАРЛОВИЧ.

Галина Пыхтина: «Двести мужиков
сделают посевную»

Первые тысячи гектаров зерновых засеяли на этой
неделе крестьяне Кузбасса

Всероссийский
рекорд

В последний день ап�
реля очистная бригада
Николая Титова с между�
реченской шахты «Рас�
падская» выдала на�гора
миллионную тонну угля,
добытого с начала года.
Это рекордное достижение
не только в Кузбассе, но и
в угольной отрасли Рос�
сии.

Шахтеры «Распадс�
кой» � крупнейшего в
стране предприятия под�
земной угледобычи � за
четыре месяца нынешне�
го, юбилейного года (в де�
кабре шахте исполнится
30 лет) нарубили почти
три миллиона тонн «чер�
ного золота», сообщает
агентство «Сибвест».

Фото «РР».

Пожертвования
в пользу народа

Ирака
Пленум Исламского

Центрального духовного
управления мусульман
Святой Руси (ранее � Цен�
тральное духовное управ�
ление мусульман России
и европейских стран СНГ
� ЦДУМ) принял решение
открыть специальный
банковский расчетный
счет для сбора пожертво�
ваний в пользу народа
Ирака. Об этом сообщил
ИТАР�ТАСС председа�
тель духовного управле�
ния верховный муфтий
Талгат Таджуддин.

Прослушка
разговоров

Немцова и др.
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Кого
«выбрали»
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Рынок
киллерских

услуг

«Я никогда не видел, чтобы кто�
нибудь отказывался от моих денег».

Б. Березовский.
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Районный центр Тя�
жин, cамый конец апреля,
снег с дождем. Холодно.
Взволнованные мальчики
и девочки выстроились в
холле местного професси�
онального лицея. Напро�
тив – сбившиеся в кучу не
менее взволнованные ро�
дители. Они привели своих
отпрысков сдавать экзаме�
ны в институт.

Кемеровский государ�
ственный сельскохозяй�
ственный институт
(КГСХИ), один из самых
молодых вузов Кузбасса,
первым в области начал
тестирование будущих
абитуриентов. Причем те�
стирование выездное – не
только в Тяжине оно про�
ходило, но и в других рай�
центрах. На этой неделе, к
примеру, в Промышлен�
ном. Около шестисот маль�
чиков и девочек прошли
через них.  Хорошие оцен�
ки по тестам  пойдут в за�
чет вступительных экзаме�
нов летом этого года.

Декан факультета до�
вузовской подготовки Вла�
димир Агафонов расска�
зывает родителям, что су�
ществует несколько кате�
горий абитуриентов: пер�
вая – конкурсные, то есть
те, которые честно горба�
тятся над учебниками, че�
стно сдают вступительные
и поступают (или нет) на
бюджетное место. Таких в
общем наборе КГСХИ 30
процентов. В других вузах
несколько больше – сорок,
пятьдесят, а то и 70 про�
центов. Зато здесь самый
высокий уровень так назы�
ваемого социального зака�
за. Это когда за студентов
платит районный бюджет
с целью заполучить потом
специалиста в свои совхо�
зы. Родители в этом случае
оплачивают, так сказать,
разовый вступительный
взнос в размере 15�18 ты�
сяч рублей – в принципе,
это почти размер студен�
ческой стипендии за пять
лет обучения. Ребят, посту�
пающих в КГСХИ по соци�
альному заказу  – 70 про�
центов. Ну, и, как сказал
нам проректор по учебной
работе Геннадий Колесни�
ков, еще до 20 процентов
ежегодного набора состав�
ляют те, кто платит за свое
обучение (или за кого пла�
тят) каждый год от 14 до 18
тысяч рублей.

Таким образом,
КГСХИ набирает ежегодно
120 процентов своей, так
сказать, учебной мощнос�
ти. Плюс заочники. Плюс
так называемые «ускорен�
ники» (люди, получающие
второе высшее образова�
ние по укороченной про�
грамме). Вуз в результате
переполнен. Здесь до само�
го вечера толпятся люди,
кто�то все время сдает эк�
замены, читальные залы
библиотеки всегда набиты
битком, а расписание за�
нятий на четырех основ�

ных факультетах и «плюс,
плюс, плюс» занимает це�
лую стену. В других вузах �
в Кемеровском государ�
ственном университете, на�
пример �  картина еще кру�
че: это более крупный вуз,
который намного раньше
КГСХИ начал внедрять и
систему непрерывного об�
разования, и «ускоренное»
образование, и коммерчес�
кое.   Зашел как�то на род�
ной филфак – кошмар: не
протолкнуться, люди ходят
в шубах (в гардеробе не хва�
тает места), самый  страш�
ный дефицит – стулья.

Потому что образова�
тельные услуги расширяют�
ся, а учебная база – нет.
Другими словами,  количе�
ство студентов еще не пере�
росло в качество этой самой
базы. А в качество образо�
вания? Кого у нас готовят в
вузах?

Сделаем маленький экс�
курс в недалекую историю.
Где�то с начала 90�х годов
ректор КемГУ и традицион�
ный председатель совета
ректоров вузов Кузбасса
Юрий Захаров на каждом
крупном совещании и во
всех интервью говорит, что
Кузбасс – один из наименее
образованных регионов
России. Что людей с выс�
шим образованием среди
всего населения наберется
едва ли 10 процентов. О ка�
ком интеллектуальном по�
тенциале можно говорить?
Выход напрашивался один:
делать высшее образование
доступным – если не по
цене, то хотя бы территори�
ально. Захаров первым на�
чал открывать филиалы в
городах области, развивать
систему «непрерывки»
(школа � вуз), а также дис�
танционное образование с
использованием возможно�
стей Интернета и других со�
временных коммуникаци�
онных технологий.  Вскоре
тем же самым занялся Куз�
ГТУ. Потом и другие вузы.
В результате высшее обра�
зование можно получить, не
выезжая из родной, напри�
мер, Анжерки. Разве что за
дипломом.

Столь бурное развитие
нельзя не приветствовать.
Однако начинают закрады�
ваться подозрения: а на�
сколько сие соразмерно с
требованиями жизни? Хва�
тит ли работы в Кузбассе
для стольких специалистов,
учитывая массовую компь�
ютеризацию и прочую авто�
матизацию производствен�
ных процессов, в том числе
и на уровне руководителей
младшего и среднего звена?
Существует ли  концепция
развития высшего образо�
вания  в Кемеровской обла�
сти? На этот простой вопрос
мы несколько раз пытались
получить ответ в департа�
менте науки и высшей шко�
лы администрации области.
Не получили – во всяком
случае, во внятном виде.
Так, все те же рассуждения
о непрерывном и дистанци�
онном образовании, не бо�
лее того. Лично мне ясно
одно: поскольку в области
не существует в закончен�
ном виде концепции разви�
тия экономики вообще, то,
очевидно, и концепции об�
разования нет тоже (ведь
это такая же часть экономи�
ки, как и промышленность,
например).

Впрочем, тут надо не�
много поправиться. На не�
давнем заседании ученого
совета КГСХИ, посвящен�
ном как раз выработке кон�
цепции подготовки специа�
листов для сельского хозяй�
ства, вице�губернатор Вла�
димир Мангазеев заявил,

мол, «мы бились за этот
институт не для того, что
сокращать прием студен�
тов» (а такие предложе�
ния были – но об этом
чуть позже). Владимир
Мангазеев считает, что
это не главное, когда пос�
ле сельскохозяйственного
института домой, в дерев�
ню, возвращаются только
30 процентов выпускни�
ков. А главное – что они
получили образование,
что «не болтались пять
лет без дела», творя глу�
пости. Что из стен инсти�
тута вышли  в конце кон�
цов интеллигентные
люди.

Вот эту ставку на выс�
шее образование как та�
ковое, без привязки к кон�
кретным реалиям жизни,
давайте и будем считать
пока официальной лини�
ей областных властей.

Что до реалий… Они
ведут себя крайне подло.
Возьмем самую родную
для меня сферу – журна�
листику. Каждый год ке�
меровский госуниверси�
тет  выпускает 25 моло�
дых журналистов. Из них
в течение первого года ра�
боту находит в лучшем
случае половина. В тече�
ние трех лет профессио�
налами становятся не бо�
лее семи�восьми человек.
Не потому что не востре�
бованы – не способны. Не
вполне, скажем так, «уме�
ют». Не научили? Другой
пример. На днях звоню по
журналистским делам ди�
ректору разреза: как,
спрашиваю, у вас дела с
молодыми специалиста�
ми? С теми, говорит, кого
я сам учил, на разрезовс�
кие деньги, все более�ме�
нее. А кто со стороны при�
шел – беда: «болта от гай�
ки не отличают».

Наверное, директор
погорячился, слегка пре�
увеличил. Но что каче�
ство образования выпуск�
ников вузов оставляет же�
лать � это совершенно точ�
но. Сказывается излиш�
няя коммерциализация.
И ускоренность. И при�
ближенность к людям,
обернувшаяся в итоге от�
даленностью от настоя�
щей, академически серь�
езной учебной базы. И от
настоящих профессоров с
академиками. Ученик
должен иметь возмож�
ность каждый день здоро�
ваться с учителем, слы�
шать и видеть его. Учить�
ся, словом.

Так что не совсем не
прав глава Топок и Топ�
кинского района Анато�
лий Грабко, который го�
ворил на упомянутом уче�
ном совете в КГСХИ о
том, что не тех, не тех спе�
циалистов готовят здесь.
И «не надо их столько».
Все равно лучший в райо�
не фермер – не выпуск�
ник сельхозинститута, а
бывший музыкант.

Может, это и хорошо,
когда 90 процентов насе�
ления имеет высшее обра�
зование, и не важно при
этом, работает человек по
специальности или нет.
Но не слишком ли это
большая роскошь для
нас? На нынешнем этапе
развития страны?

…А в Тяжине все про�
шло гладко. Из прошед�
ших тестирование отобра�
ли сорок человек «для
соцзаказа». Кто написал
хорошо, но не попал в чис�
ло этих счастливчиков,
может попробовать себя
летом на конкурсных ис�
пытаниях – одна четвер�
ка у него уже есть. Даст
бог, получится.

Александр
ШРАЙБЕР,
журналист.

РАКУРС

Образоваться
не желаете?

Услуги по предоставлению высшего образования становятся все
более изощренными. Порой в ущерб его качеству

7 мая в Новокузнецке
состоялось вручение авто�
мобилей «Ока» ветеранам и
инвалидам Великой Отече�
ственной войны.

В Междуреченске прошла
акция по профилактике ту�
беркулеза и марафон «Белая
ромашка». Совместными уси�
лиями горожан собрано 35
тысяч рублей. На эти сред�
ства будет приобретен бино�
кулярный микроскоп для ди�
агностики заболевания.

 Жители еще одного го�
рода Кузбасса – Белово
присоединились к огром�
ной аудитории радиокана�
ла «Кузбасс�FM».  Это со�

бытие приурочено к Дню
радио, который отмечает�
ся в нашей стране 7 мая.

5 мая в Кемерове перед
активом Кузбасса выступил
Геннадий Семигин. Замести�
тель председателя Государ�
ственной Думы побывал в Ке�
мерове с рабочим визитом.

 В среду в  Кемерове про�
шла традиционная встреча
ветеранов спорта Кузбасса,
посвященная 58�й годовщи�
не Победы в Великой Отече�
ственной войне. Ветераны
возложили цветы к памят�
нику кузбассовцам, погиб�
шим в годы войны.

Губернатор области Туле�

Началось
Перед майскими празд�

никами  состоялась первая
сессия депутатов Совета
народных депутатов Кеме�
ровской области нового со�
зыва.

Выступил губернатор
Тулеев, благодаря которо�
му новые депутаты и стали
депутатами. Соответствен�
ной была и его речь: глава
исполнительной власти не
предлагал, а фактически
поручал законодателям
сделать то�то и то�то.

Нас занесут
 в чипы

В ближайшие пять лет
в России будут введены
новые высокотехнологич�
ные загранпаспорта. Во
вклеенных в документы
чипах запишут данные об
отпечатках пальцев и сет�
чатке глаза граждан.

О планах введения но�
вых паспортов было объяв�
лено на совещании мини�
стров стран G8.

Не станьте
поджигателями

С 18 апреля по 20 ок�
тября . в Кузбассе объяв�
лен период пожароопасно�
го сезона.

Пока по области зафик�
сировано 26 паловых по�
жаров � в лесах и полях го�
рит сухая трава. Крупных
пожаров пока нет – в тай�
ге еще лежит снег.  Тем не
менее, первый замести�
тель губернатора Вален�
тин  Мазикин обратился к
кузбассовцам с предуп�
реждением вести себя в
лесу предельно осторожно,
не разводить костры на
старой сухой траве, не бро�
сать непотушенные окур�
ки и выполнять все меры
противопожарной безопас�
ности.

Но сухую траву все рав�
но продолжают поджигать
– она горит всюду, где уже
сошел снег. Крестьяне счи�
тают, что так будет лучше
для предстоящего сеноко�
са.  Вряд ли найдется
власть, которая сможет
запретить им это дело.

И все�таки
без хлора –

никак
Новые технолонии

пришли и в водопроводно�
ре хозяйство. Так, в ново�
кузнецком ЗАО «Водока�
нал»  новый прибор  ВПК�
402  позволил снизить рас�
ход реагентов в 1,4 раза,
уменьшил затраты на про�
изводство чистой воды. В
этом же городе,  на Драгун�
ском инфильтрационном
водозаборе, применили
станционный илосос  для

очистки воды. Это  снизи�
ло трудовые затраты при
проведении профилакти�
ческих работ в 5 раз,
уменьшило время простоя
водозабора  в 2 раза, сэко�
номило более 430 тысяч
рублей. Здесь же на базе
оборудования фирмы «Ал�
лен Брэдли» в рамках про�
екта российско�американ�
ского сотрудничества по
охране окружающей сре�
ды запущена автоматизи�
рованная система водопод�
готовки.

Росиия (и Кузбасс, ес�
тественно, тоже)  – едва ли
не единственная страна в
мире, применяющая  хлор
для обеззараживания
воды.

Как два пальца
показать

В ближайшие пять лет
в России будут введены
новые высокотехнологич�
ные загранпаспорта. Во
вклеенных в документы
чипах запишут данные об
отпечатках пальцев и сет�
чатке глаза граждан.

О планах введения но�
вых паспортов было объяв�
лено на совещании мини�
стров стран G8. Министры
внутренних дел Британии,
Канады, Франции, Герма�
нии, Италии, Японии,
США и России начали ра�
бочие консультации еще
на прошлой неделе в Пари�
же. А в этот понедельник
первые итоги обсуждения
вопроса о высокотехноло�
гичных паспортах подвел
глава МВД Франции Ни�
кола Саркози: «Мы все со�
шлись во мнении, что при�
шло время использовать
биометрию для установле�
ния личности человека».

Пока без
особых ЧП

Первая волна паводка в
Кузбассе прошла без осо�
бых чрезвычайных ситуа�
ций.

Как сообщили в коми�
тете по ЧС администрации
области, серьезных по�
следствий паводка удалось
избежать благодаря со�
зданной в регионе системе
защиты населения от чрез�
вычайных ситуаций. В на�
стоящее время уровень в
реках области остается
ниже критических отме�
ток.

Однако с наступлени�
ем тепла в горных и таеж�
ных районах началось
массовое таяние снега,
что может вызвать новую
волну паводка. Ожидает�
ся, что резкое повышение
уровня воды в реках про�
изойдет во второй полови�
не мая. В связи с этим все
службы ГО и ЧС продол�
жают находиться в пол�
ной готовности.

Атипичную
пневмонию

будут выявлять
на генном

уровне
В Кузбассе, как и во

всей стране, в больницах
вводится одна из наиболее
эффективных лаборатор�
ных форм диагностики
атипичной пневмонии � на
генном уровне методом
ПЦР (полимеразной цеп�
ной реакции).

Главный государствен�
ный санитарный врач Рос�
сии утвердил «Инструк�
цию по порядку отбора
проб при паталогоанато�
мическом исследовании
лиц, предположительно
погибших от атипичной
пневмонии» и временные
методические рекоменда�
ции «Лабораторная диаг�
ностика атипичной пнев�
монии методом ПЦР».

Оба документа разосла�
ны в медицинские учреж�
дения России, с ними озна�
комлены специалисты ре�
гиональных лечебных уч�
реждений и Центров Гос�
санэпиднадзора.

Во всех учреждениях
Госсанэпидслужбы уста�
новлены круглосуточные
дежурства специалистов
для своевременного выяв�
ления больных с подозре�
нием на заболевание ати�
пичной пневмонией.

Польша
смилостивилась

Кузбасс возобновит по�
ставки энергетических уг�
лей в Польшу. Решение
снять ограничения на по�
ставки угля из России при�
няло Правительство
Польши.

      В официальном ком�
мюнике Центра прави�
тельственной информации
Варшавы указывается, что
решение было принято
после того, как «российс�
кая сторона потребовала
отмены ограничительных
квот на импорт российско�
го угля в Польшу в 2003
году». Таким образом
энергетический уголь из
Кузбасса снова будет по�
ставляться в северо�вос�
точные регионы Польши.

Как погасить
долг по

квартплате
На разрезе «Чернигов�

ский» города Березовский
для решения проблемы по�
гашения задолженности
по квартплате использует�
ся система вычета суммы
денег из заработной платы
работников.

(По сооб. наших корр.,
информагенств и пресс�
службы АКО.)

ев обратился к главам горо�
дов, районов, руководителям
организаций и предприятий
всех форм собственности с
просьбой помочь своим кол�
лективам в посадке картофе�
ля.

       Из областного бюдже�
та выделено 2 миллиона руб�
лей на строительство в Кеме�
рово стадиона с искусствен�
ным льдом.

За праздничные дни на
территории Кузбасса про�
изошло 27 дорожно�транспор�
тных происшествий, в кото�
рых погибли 7 человек, еще
27 человек получили травмы
различной степени тяжести,
сообщает «Сибвест».

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Р у к о в о д и т е л е м
предвыборного штаба
СПС будет назначен
Альфред Кох. Кандида�
тура Коха была предло�
жена лидером «Союза
Правых Сил» Борисом
Немцовым, после чего
она была согласована со
всеми сопредседателя�
ми партии, сообщает
«Интерфакс».

Как заявил сам Нем�
цов, «Кох – настоящий
боец, отличный менед�
жер и абсолютно «пра�
вый» по идеологии». В
СПС считают, что «пра�
вые» получили отлич�
ного высокопрофессио�

нального руководителя
штаба. Как сказал ис�
точник из СПС, «по
оценке экспертов, с ко�
торыми мы консульти�
ровались, назначение
Коха радикально укре�
пит позиции СПС. Кох
имеет прочные позиции
в бизнесе, в том числе
медийном, и пользуется
авторитетом среди рос�
сийских интеллектуа�
лов. Он всегда добивает�
ся своей цели».

Официальное назна�
чение Альфреда Коха
состоится сразу после
майский праздников.

На предстоящих в де�
кабре парламентских вы�
борах будет разыгрывать�
ся судьба президентских
выборов. Такое заявле�
ние сделал в интервью
французской газете
«Монд» находящийся в
Великобритании пред�
приниматель Борис Бере�
зовский.

«Если Кремль проиг�
рает Думу, то весьма ве�
роятно, что проиграет и
президентские выборы,
— сказал Березовский. —
Сейчас возможно измене�
ние ситуации, я над этим
работаю».

Еще Березовский ска�
зал, что «судьба парла�
ментских выборов будет
решаться в регионах».

П р е д п р и н и м а т е л ь
подтвердил, что он по�
прежнему готов оказать
финансовую поддержку

Березовский уговаривает
КПРФ взять деньги

Кох возглавит
предвыборный штаб СПС

КПРФ. «Я поддержу
всех тех, кто способен
стать реальной оппози�
цией власти», — сказал
он. А на вопрос, готовы
ли коммунисты при�
нять его деньги, Бере�
зовский со знанием дела
ответил: «Я никогда не
видел, чтобы кто�ни�
будь отказывался от
моих денег. Пока я им
не предлагал, но их
просьбы уже поступи�
ли».

По поводу убийства
Сергея Юшенкова Бере�
зовский сообщил, что у
него не было с ним фи�
нансовых споров, были
лишь политические раз�
ногласия, но их удалось
преодолеть.

Значительная часть
интервью посвящена не�
давнему слиянию не�
фтяных компаний
ЮКОС и «Сибнефть».

По свидетельству по�
мощника Сергея Юшенко�
ва Григория Пасько, неза�
долго до смерти депутата
угроза физической распра�
вы была высказана гене�
рал�майором ФСБ в запасе
Александром Михайло�
вым. Об этом говорится в
тексте документа, кото�
рый был пере�
дан Борисом
Березовским в
Генпрокура�
туру РФ.

Как сооб�
щил сам Пась�
ко в эфире ра�
д и о с т а н ц и и
«Эхо Моск�
вы», все это
произошло во время съем�
ки телепередачи «Поеди�
нок», выходящей на кана�
ле ТВС, и записано на не�
сколько телевизионных
камер. «Генерал дословно
сказал следующее: «А с
вами, Юшенков, мы разбе�
ремся позже», � рассказал
Пасько.

Сергей Юшенков знал
об угрозе его жизни, ис�
ходящей от российских
спецслужб. Об этом зая�
вил Борис Березовский,
обнародовав показания
убитого депутата, дан�
ные им МВД Великобри�
тании, в которых гово�
рится о возможности рас�
правы над людьми, свя�
занными с расследовани�
ем взрывов жилых домов
осенью 1999 года.

Незадолго до смерти
Юшенкову грозил физической

расправой генерал ФСБ
В редакцию агентства

NEWSru.com поступила
копия свидетельских по�
казаний Сергея Юшенко�
ва. Письменные показа�
ния, датированные 25 ап�
реля 2002 года, были
даны в поддержку обра�
щения Никиты Чекулина
к британским властям с

просьбой о по�
литическом
убежище. Ни�
кита Чекулин
является сви�
детелем по
делу о взры�
вах домов, ко�
торые рассле�
дует Обще�
ственная ко�

миссия, где Юшенков
был сопредседателем.

В своих показаниях
Юшенков заявил: «Я изу�
чил свидетельства, со�
бранные г�ном Чекули�
ным, и пришел к заклю�
чению, что он является
заслуживающим высоко�
го доверия свидетелем
крупной противозакон�
ной операции, а именно �
крупномасштабной пере�
дачи взрывчатых веществ
военного назначения с во�
енных баз на служащие в
качестве легального при�
крытия субъекты права
по всей России. Для меня
очевидно, что исполните�
ли такого рода операций
связаны с федеральными
секретными службами».

             NEWSru.com.

� Ваш институт начал
переподготовку с управ�
ленцев, почему?

�Для обеспечения эф�
фективной работы в обра�
зовании необходимо соот�
ветствующее управление
как одно из главных усло�
вий модернизации. А в
Российской системе обра�
зования управление � за�
падающее звено. Навер�
ное, потому, что это един�
ственная отрасль, которой
управляют непрофессио�
налы � люди без специаль�
ного образования. Потому
что ни в одном вузе Рос�
сийской федерации нет
подготовки по специаль�
ности менеджмент в обра�
зовании.

Но в нашем институте
люди получат такое обра�
зование.

� Значит ли это, что ре�
форма школы пойдет в
нужном направлении?

� Во всяком случае,
пришло осознание, что без
переподготовки мы не вы�
тянем модернизацию. Я
на своем опыте убедилась,
когда ещё работала дирек�
тором Кемеровской шко�
лы № 92, что создать про�
фильное обучение в шко�
ле невозможно без измене�
ния управленческих под�
ходов.

� Наталья Андреевна,
что входит в понятие уп�
равленческие подходы?

� Это функции деятель�
ности всех людей, кто за�
нимается проблемами
организации, планирова�
ния, анализа, руководства
и контроля. Сегодня необ�
ходим иной уровень. При
проверке знаний ученика
выявляется, что ученик не
знает правописание при�
ставок. Установили, а
дальше что? Ученик полу�
чил двойку, учителю объя�
вили выговор.  Проверяю�
щие довольны.

� По такой схеме до сих
пор работают школы?

� Как правило, да. Эта
упрощенная, примитив�
ная схема действует, пото�
му что проверяющие не
имеют управленческого
образования. Но, надо от�
дать должное, какие�то ре�
зультаты эта схема давала.
Во всяком случае, отече�
ственная система образо�
вания раньше считалась
одной из лучших в мире.

� Но это утверждение
можно оспорить. Быть мо�
жет, мы попросту завыша�
ли оценку нашему образо�
ванию?

� Согласна. Здесь на�
прашивается другой воп�
рос: какую цену за эти ре�
зультаты платили педаго�
ги, родители, ученики?
Прежде всего, это давалось
ценой психоэмоциональ�
ного перенапряжения, це�
ной здоровья. То есть за

успешность приходилось
платить неимоверными
усилиями. Мы давали ре�
зультаты, но отнимали
здоровье. Как ответить на
тот же вопрос, почему ре�
бенок не знает таблицу ум�
ножения? Во�первых, у
него такое свойство памя�
ти, и ему нужны другие
упражнения, ему нужен
индивидуальный подход.
Во� вторых, учителю нуж�
но помочь найти пути ре�
шения этих проблем.

� Какие же  это будут
пути?

� Педагогика всегда пре�
тендует на то, чтобы воспи�
тывать ребенка разносто�
ронне. Но педагогика как
наука не в состоянии знать
индивидуальные особенно�
сти ребенка во всех отноше�
ниях. К сожалению, на
протяжении многих лет пе�
дагогика была оторвана от
других наук. Теперь, когда
ее стали сопровождать пси�
хология, философия и фи�
зиология, появилась воз�
можность узнать ребенка
во всех отношениях и пра�
вильно отвечать на вопро�
сы родителей. Ведь любой
учитель, стоящий за учи�
тельским столом, – это
тоже управленец. Управ�
ляет процессом обучения,
воспитания и развития ре�
бенка.

Если ученик неправиль�
но пишет или  не знает таб�

лицу умножения, тогда
зачем сдирать с педагога
три шкуры? Учителю про�
сто нужно знать, какие
технологии сегодня при�
менять. С таким школьни�
ком надо работать не на
репродуктивной памяти, а
на образной. Тогда он и
таблицу умножения в два
раза быстрей выучит.

� Как я поняла, еще
одно направление в мо�
дернизации образования
должно быть основано на
индивидуальном подходе
к ученику.

� Да. К примеру, сидит
в классе 25 учеников, и
нужно, чтобы для учителя
все они были индивиду�
альности. Сколько лет пе�
дагогике � столько она и
ищет ответы на эти вопро�
сы. И найти не может. По�
чему у репетитора все хо�
рошо получается? Да по�
тому, что он работает ин�
дивидуально.

� Понятно, он работает
на результат, но ему и пла�
тят за работу хорошо. Ре�
ально ли сегодня учителю
работать по такой техно�
логии?

� Думаю, пора реально
сдвинуться с мертвой точ�
ки и идти в этом направле�
нии. Но для этого необхо�
димо изменить мышление
руководителей системы
образования. Наш инсти�
тут этих задач никогда не
решит, мы лишь можем
обозначить направление.

� Управленцев обучи�
те, кто на очереди?

� Уже многие началь�
ники управлений образо�
вания заключили с инсти�
тутом договоры на обуче�
ние директоров и завучей.
И они уже учатся. Мы ус�
пели заскочить в вагон
уходящего поезда.

Майя
ПИРОЖНИКОВА.

Школьные чиновники сели за парты
Более тридцати школ Кузбасса участвуют в эксперименте по переходу

на двенадцатилетку. В 2004 году в школах будет введен единый экзамен, по
результатам которого выпускник может поступать в любой вуз страны. В
том же году школы перейдут на профильное обучение. В Кузбасском регио�
нальном институте повышения квалификации и переподготовки работни�
ков образования впервые учатся  руководители управлений образования со
всех городов и районов области.

О необходимости переподготовки чиновников, директоров, завучей, учи�
телей школ наша беседа с кандидатом педагогических наук, академиком
АПСН, ректором Кузбасского регионального института повышения квали�
фикации и переподготовки работников образования Натальей Заруба.

  Отопительный сезон в
Кузбассе еще не завершен,
а в ОАО «Кузбассэнерго»
ремонтная кампания уже
в самом разгаре.

  По итогам четырех ме�
сяцев года на электростан�
циях энергосистемы вы�
полнено 5 капитальных
ремонтов (3 котлоагрегата
и 2 турбины), один сред�
ний ремонт котла и 22 те�
кущих ремонта (13 котлов

Ремонтная кампания в самом разгаре
и 9 турбин). Все агрегаты,
прошедшие капитальные
и средние ремонты, соот�
ветствуют нормативно�
технической документа�
ции и получили предвари�
тельную оценку «хоро�
шо».

На сегодняшний день в
капитальном ремонте на�
ходятся еще 5 котлоагре�
гатов и блок №6 Беловской
ГРЭС. До наступления

зимнего максимума нагру�
зок (15 ноября 2003г.)
предстоит капитально от�
ремонтировать 16 котлов,
10 турбоагрегатов, 12 гене�
раторов, 18 трансформато�
ров, а также выполнить
средние ремонты на трех
котлах и одной турбине.
Планируется заменить 998
тонн поверхностей нагрева
и 5 км теплотрасс.

     Пресс�центр
ОАО «Кузбасс�энерго».

Минэкономразвития
предлагает закон
об «одном окне»

Минэкономразви�
тия представило в пра�
вительство предложе�
ния о практике приме�
нения правовых актов,
направленных на сня�
тие административных
барьеров в экономике.
Как сообщил источник в
Белом доме, соответ�
ствующий вопрос будет
обсуждаться на заседа�
нии кабинета мини�
стров 15 мая.

Минэкономразвития
предлагает разработать
новый проект федераль�
ного закона по проведе�
нию государственной
регистрации юридичес�
ких лиц и индивидуаль�
ных предпринимателей
по принципу «одного
окна».

При этом следует
объединить процедуры
государственной регист�
рации и постановки на
налоговый учет и осуще�
ствлять их в пятиднев�
ный срок. Следует так�
же создать условия, что�
бы предприниматели
могли приступить к де�
ятельности сразу после
заключения договора
банковского счета и
после получения сви�
детельства о государ�
ственной регистрации
и постановки на нало�
говый учет, сообщают
Вести. ру.

Счетная палата Кеме�
ровской области прове�
рит деятельность Кеме�
ровского филиала «Гор�
бачев�Фонд» и его быв�
шего председателя Сер�
гея Березнева, сообщила
пресс�служба АКО.

По информации пред�
седателя аудиторов Иго�
ря Усынина, поступила
информация о возмож�
ном нецелевом использо�
вании государственных
денежных средств, на�
правленных на приобре�
тение медицинского обо�
рудования и расходных
материалов.

Так, сообщает пресс�
служба АКО, в 2001 году
больница города Гурьевс�
ка заключила договор и
перечислила денежные
средства в размере 50
тыс. долларов США на

счет кемеровского фили�
ала «Горбачев�Фонд» для
приобретения «через его
возможности» медицинс�
кой гуманитарной помо�
щи в Канаде. Часть де�
нежных средств в разме�
ре 40 тысяч долларов
США направлена в Кана�
ду для формирования и
транспортировки гума�
нитарного груза. Другая
часть в размере 10 тысяч
долларов США растраче�
на бывшим президентом
отделения «Горбачев�
Фонд» Березневым, как
предполагается, по неце�
левому назначению.

В Канаде сбором,
оформлением и транспор�
тировкой груза занимал�
ся бывший житель Ново�
сибирска Скрынник. До�
веренность от имени от�
деления «Горбачев�
Фонд» подписана Берез�

невым, ему же принадле�
жала инициатива предо�
ставить полномочия
Скрыннику.

До настоящего време�
ни груз в Кемеровскую
область не поступил. По
имеющимся данным, со�
общает пресс�служба
АКО, указанный груз ме�
дицинского назначения
находился на Балтийс�
кой таможне с прошлого
года. Хорошая информи�
рованность. Такой инте�
рес к деятельности част�
ного фонда заставляет за�
думаться: а нет ли тут ка�
ких�нибудь «подводных
камней» в виде, напри�
мер, нелюбви отдельных
чинов областной админи�
страции к бывшему заме�
стителю губернатора?

Поживем � увидим.
А.К.

На бывшего заместителя губернатора
Сергея Березнева «наезжают»

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Можно сколько угодно
и совершенно обоснованно
иронизировать, зубоска�
лить по поводу апрельских
выборов в Кузбассе, но
«игра сделана», Тулеев
снял все ставки с «карточ�
ного столика» региональ�
ной политики. Именно
Аман Тулеев, потому как
все остальные участники
избирательного процесса
от блока власти ничего не
стоят сами по себе, в поли�
тическом смысле, они тени
Тулеева, и те, кто этого еще
не понял, тем напомнят.

Лично для меня итоги
выборов еще раз подтвер�
дили давно очевидное, что
в Кузбассе есть только одна
политическая сила,  и она
называется «Тулеев». Что
власть, как и «царство не�
бесное», берется силою,
выборы лишь делают её ле�
гитимной. Не стоит далеко
ходить за примерами, дос�
таточно вспомнить после�
днее десятилетие собствен�
ной истории, чтобы оч�
нуться от «демократичес�
ких иллюзий», что мы вы�
бираем власть, мы ее ут�

верждаем, даже голосуя
«против всех». Что же ка�
сается Кузбасса, то он уже
давно представляет из себя
политическую пустыню, и
произошло это вовсе не по�
тому, что Тулеев все вокруг
«выжег», хорош бы он
был, если бы не «выжи�
гал». Дело в том, что в оп�
позиционных политиках у
нас ходят люди невзрач�
ные, «поношенные», ли�
шенные и силы, и воли, и
от того действующие с «ог�
лядкой».

«Оглушительная побе�
да».  Так комментируют
итоги выборов протулеевс�
кие СМИ. Они правы � в том
смысле, что мы давно уже
не только оглохли, но и оне�
мели. «И в этой, � как гово�
рил русский философ Ло�
сев, � в глухонемой действи�
тельности существует толь�
ко тьма и безумие, и копо�
шатся в этой тьме темные и
безумные, глухонемые чу�
довища».

Только власть и ее об�
слуга имеют слово, все ос�
тальное  безгласно, если
только не хвалит власть.

Такова правда, и этой прав�
дой завалены газетные ки�
оски, заполонено радио и
телевидение. Жизнь толь�
ко там, где власть, в других
областях только «копоше�
ние».

Случаются такие «оглу�
шительные победы», кото�

рые сокрушают победите�
лей, и весть об этом сохра�
няется в веках. Так эпирс�
кий царь Пирр в 279 году

до н. э. одержал победу над
римлянами в битве при
Аускуле. Но победа эта сто�
ила таких жертв, что Пирр
воскликнул: «Еще одна та�
кая победа, и мы погибли».
Наполеон одержал победу
под Бородино, но что из
этого вышло � известно

всем. В 1996 году Борис
Ельцин одержал победу
над оппозицией, но вы�
нужден был оставить

власть до истечения срока
полномочий.

Такие пирровы победы,
разного масштаба и калиб�
ра, случаются гораздо
чаще, чем мы думаем. Про�
шлое прошло и редко кто
заглядывает в прошлое,
чтобы понять настоящее.
Не знаю, хватит ли поли�
тического чутья Тулееву
понять, что это его после�
дняя, «лебединая песня»,
что солнце его популярно�
сти клонится к закату.

Новоиспеченный блок
Амана Тулеева одержал
над оппозицией «оглуши�
тельную победу», которую
с полным правом можно
назвать пирровой. Этому
определению � пиррова по�
беда � есть масса обоснова�
ний, как философских, так
и политических, но я оста�
новлюсь только на одном �
экономическом, тем более
что повторяю его вот уже
десять лет по каждому
удобному поводу.

Жил в Англии (1805�
1873) Философ�экономист
Милль Джон Стюард, так
вот он сказал следующее:
«Государство, которое пре�
вращает людей в кроли�
ков, чтобы они были по�
слушными орудиями в его
руках, даже если его цели
благородны, обнаружит,
что великие дела не свер�
шаются мелкими людиш�
ками и что совершенная
машина, ради которой по�
жертвовано всем, в конеч�
ном счете ничто, так как не
хватает жизненной силы,
которую уничтожили, что�
бы эта машина действова�
ла без помех».

Не правда ли, очень
созвучно с теми слова�
ми, которые сказал рус�
ский философ Лосев в
своей работе «Филосо�
фия имени» � «В безглас�
ном обществе существу�
ет только тьма и безу�
мие».

Есть и еще один аспект,
делающий ЭТУ «победу»
пирровой, назовем это са�
ботажем или бойкотом из�
бирательной системы.
Ммне же больше по душе
иное определение: неучас�
тие в делах власти. Неуча�
стие снимает нравствен�
ную вину за то, что делает
власть, и природа этого не�
участия скрыта в духов�
ных глубинах русского че�
ловека, постоянно сталки�
вающегося с силами непре�
одолимыми. Иначе говоря,
это реакция на осознание
того, чего изменить не мо�
жешь. «Не можешь, так
хоть не участвуй!» Вот пос�
ледний, нравственный ба�
стион, за которым скрыва�
ется человек от непреодо�
лимой, давящей его силы.

Когда больше полови�
ны населения игнорирует
выборы, а пятая часть го�
лосует «против всех» (так
было 20 апреля с.г. � Ред.),
то власть меньшинства, ре�
ализовывая свою волю, мо�
жет рассчитывать только
на институт принуждения,
такая власть не имеет ни�
чего общего с демократией
� это волк, одевший овечью
шкуру и пытающийся
имитировать голос демок�
ратической демократичес�
кой овцы.

Такие политические ус�
тройства, в которых нали�
чествует «буква демокра�
тии», а ДУХ стоит азиатс�
кий, я называю химерами,
а отношения в нем азиат�
чиной. В историческом
смысле они недолговечны,
как, кстати, и политики
этого толка.

Михаил АНОХИН,
публицист,

участник шахтерских
забастовок  1989�91 г.г.

Оглушительная победа
как признак азиатчины

ВЗГЛЯД 20 апреля в Кузбассе прошли выборы областного
Совета народных депутатов. Как мы уже сообщали, в
34 из 35 избирательных округов победу одержали
кандидаты от блока «Служу Кузбассу», на который
работал административный ресурс. Сегодня
«Российский репортер» предоставляет слово
кузбассовцам, пожелавшим  высказаться на эту тему.

Накануне первомайс�
ких праздников в Кеме�
рове состоялся круглый
стол, посвященный ито�
гам прошедших в апреле
выборов в областной Со�
вет народных депутатов и
органы местного самоуп�
равления Кузбасса. Лиде�
ры региональных отделе�
ний федеральных
партий, руководители об�
щественных организа�
ций, журналисты и соци�
ологи поделились своими
впечатлениями об уви�
денном и услышанном в
ходе избирательной кам�
пании.

Практически все со�
бравшиеся согласились с
тем, что таких грязных
выборов в регионе еще не
было. На  полную катуш�
ку был задействован ад�
министративный ресурс,
разнузданно вели себя
подконтрольные средства
массовой информации,
хранили поразительное
молчание работники из�
бирательных комиссий,
прокуратуры и судов.
«Службисты», кандида�
ты от избирательного
блока «Служу Кузбассу»
и поддерживаемые губер�
натором Аманом Тулее�
вым, выражаясь языком
самого популярного чело�
века в России, «замочи�
ли» всех остальных кон�
курентов. Причем борьба
с оппонентами велась без
всякого политеса, грубо и
цинично. И в этом смыс�
ле вал нарушений превзо�
шел самые смелые ожи�
дания аналитиков и уча�
стников выборных ме�
роприятий. Как отметил
лидер кузбасского отде�
ления партии «Яблоко»
Юрий Пыль, впервые по
отношению к кандидатам
были применены жест�
кие силовые приемы,
вплоть до обыска в квар�
тирах соискателей депу�
татского мандата (канди�
дат по Таштаголу Надеж�
да Печенина), привода в
милицию и краткосроч�
ного содержания по стра�
жей (кандидат по Бере�
зовскому Галина Пешко�
ва). Самой легкой формой
шантажа были предложе�
ния снять свою кандида�
туру в обмен на хорошую
работу, либо угрозы вооб�

ще лишиться последней
(кандидаты по Новокуз�
нецку и Кемерову Светла�
на Филимонова и Юрий
Смирнов). По неподтверж�
денной пока информации,
интересная послевыбор�
ная ситуация сложилась в
Березовском. Там в город�
ской Совет была избрана
главный врач больницы
Кузнецова. Новый мэр
Альберт Колесников пред�
ложил ей определиться –
либо работать врачом,
либо депутатом, что также
является вопиющим нару�
шением выборного зако�
нодательства. На первой
сессии Березовского го�
родского Совета Кузнецо�
ва отсутствовала.

Председатель обще�
ственного научного фонда
«Исторические исследова�
ния» и лидер местного от�
деления партии «Либе�
ральная Россия» Леонид
Лопатин обратил внима�
ние собравшихся на то, что
Кузбасс в последние годы
является полигоном по от�
работке технологий свора�
чивания демократии в
России, в регионе факти�
чески завершился процесс
слияния двух ветвей влас�
ти – законодательной и ис�
полнительной. Руководи�
тель консалтинговой фир�
мы «Никколло�М�Куз�
басс» Александр Колмаго�
ров высказал предположе�
ние, что накопленный
опыт работы с неугодными
властям конкурентами бу�
дет запущен и на будущих
выборах в Государствен�
ную Думу. Председатель
Общественной палаты Ке�
меровской области Влади�
мир Лебедев обратил вни�
мание участников кругло�
го стола на высокий уро�
вень протестного голосо�
вания. В среднем от 15 до
20 процентов избирателей
Кемеровской области,
пришедших к избиратель�
ным урнам, сознательно
поставили галочку «про�

тив всех». А сколько изби�
рателей осталось сидеть
дома, со стороны наблю�
дая за предвыборным
мельтешением. И это при
общей явке избирателей
по Кемеровской области
не более 40 процентов.
Грубый подсчет показыва�
ет, что третья часть жите�
лей Кузбасса определила
судьбу подавляющего
большинства населения
региона. Поэтому новые
депутаты облсовета с боль�
шой натяжкой могут назы�
вать себя «всенародно из�
бранными». По мнению
члена бюро обкома КПРФ
Виктора Артемова, свою
победу «службисты» одер�
жали во многом благодаря
губернатору и дезинфор�
мации в среде избирате�
лей, традиционно отдаю�
щей предпочтение левым
силам. На выборах в обл�
совет коммунисты пере�
стали быть тенью Тулеева,
и пошли во власть  само�
стоятельной политической
силой. За это кандидаты от
компартии подверглись
прессингу со стороны
структур власти. По сло�
вам Артемова, сегодня в
судах Кемеровской облас�
ти находится 4 исковых за�
явления от кандидатов,
поддержанных КПРФ.

Отдельной темой дис�
куссии стало обсуждение
роли журналистов и по�
литтехнологов в ходе вы�
боров. Почти все собрав�
шиеся негативно оценили
участие средств массовой
информации. Причем
«преуспели» в очернении
кандидатов представите�
ли государственных СМИ.
По мнению представителя
регионального отделения
Демократической партии
России Александра Пи�
вень, на апрельских выбо�
рах обезличивание канди�
датов и обман населения
достигли неимоверных
масштабов. Так называе�
мый черный пиар реализо�
вал себя в полной мере.

Люди голосовали не за
кандидитов, а за листов�
ки. «Единственное, что
оставалось простому из�
бирателю как личности –
послать все к черту!» � по�
дытожил руководитель
местной ДПР.

Подводя итоги обсуж�
дения, участники кругло�
го стола решили проана�
лизировать причины
протестного голосования
и низкой явки избирате�
лей. Накануне декабрьс�
ких выборов в Госдуму
такая детальная инфор�
мация представляет ин�
терес для политических
партий. Остается также
открытым вопрос об
объединении политичес�
ких сил, не входящих в
блок «Служу Кузбассу».
Главной причиной, явля�
ющейся препятствием к
созданию широкого пред�
выборного альянса, яв�
ляется различие полити�
ческих программ и плат�
форм, а подчас и личные
антипатии руководите�
лей. Как, например, мо�
гут договориться СПС  и
коммунисты? Правда, на
круглом столе было выс�
казано предложение со�
здать избирательный
блок на почве соблюде�
ния избирательного зако�
нодательства, который
можно сформулировать
как «дружбу» за честные
выборы. Как заметили
собравшиеся на круглом
столе, в Кузбассе должна
быть еще одна полити�
ческая сила, не входящая
в прогубернаторский
блок и отражающая на�
строения значительной
части избирателей. Кон�
солидации сил на такой
основе сегодня ничто, ка�
зало бы, не мешает...

Евгений БЕСЕДИН,
руководитель Центра

независимой журналис�
тики Кузбасса.

Выбор сделан.
 Рис. Е. Перелыгина.

РЕПЕТИЦИЯ

Таких «грязных»
выборов в Кузбассе

еще не было

Продолжение выборной темы � на стр. 5
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Аман Гумирович,
мало у кого было сомне�
ние, что ваш блок � блок
«Служу Кузбассу» одер�
жит триумфальную побе�
ду на выборах областного
Совета народных депута�
тов. Ведь ваш авторитет в
Кузбассе «бесспорен».
Кое�кто просто боготво�
рит вас. Я тоже был ва�
шим ярым сторонником.
Об этом говорят 33 моих
статьи в центральных и
местных газетах в вашу
поддержку. А теперь
червь сомнения грызет
душу � оттого, наверное,
что, как считаю, вы посте�
пенно уходили своих же
принципов и в данный мо�
мент полностью отошли.
Постараюсь обосновать
сказанное. Вы выступили
против импичмента Ель�
цина, ссылаясь на то, что
досрочные выборы очень
дорого обходятся налого�
плательщикам. И что
нельзя тревожить больно�

го человека. Это из вашего
письма в мой адрес.

Вы выступили за канди�
дата на главу государства �
Путина, предав друга Зю�
ганова. Этим вы оказались
приемником Иуды.

В свое время вы высту�
пали за то, чтобы флагма�
ны черной металлургии
КМК, ЗСМК и цветной �
НКАЗ были народными.
Оказалось, что на смену
«Микому» пришли еще бо�
лее хищные олигархи из
«ЕвроазХолдинга».

Возьмем рекомендован�
ных вами мэров городов.
Большинство из них при
вашем правлении стали
миллионерами. А посмот�
рите на «хижины» област�
ных и городских чиновни�
ков. Им может позавидо�
вать Саддам Хусейн и
Джорж Буш. Народ все ви�
дит, да сказать некому.

Ваш блок победил на
выборах в прошедшую Гос�
думу. В этот блок входили

Зубицкий, Рубежанский,
Ивлев, Неверов и др. И что?
Ваши выдвиженцы прода�
вили через Госдуму 20 ан�
тинародных законов, в том
числе антинародную ре�
форму ЖКХ, рабовладель�
ческий КЗоТ, закон о куп�
ле � продаже земли, превра�
щающих селян в батраков,
реформы РАО «ЕЭС» и же�
лезной дороги. И мы от это�
го еще поплачем.

А вы накануне выборов
выступили по радио против
этих драконовских зако�
нов. Слова, слова…

Моему, извините на
прямоту, серому веществу
кое�что непонятно. Напри�
мер, вы якобы против ре�
формы РАО «ЕЭС» � и в то
же время награждаете А.Б.
Чубайса, инциатитора этой
реформы, высшей награ�
дой Кузбасса, кошмар !!!

Аман Гумирович! Я не
ошибусь, если скажу, что
Совет народных депутатов
нужен вам, как халат, при�

крывающий ваши постоян�
ные делишки. Я думаю, не�
даром о вас говорят – «наш
папа», «наш пахан»…

Можно много говорить
о ваших «принципах».
Хотя бы о том, что вы обе�
щали сокращение чинов�
ников всех уровней. А на
деле дармоедов оказалось в
гораздо больше,   чем   при
прежней обладминистра�
ции, не говору уже о Совет�
ской   власти   (обком,   гор�
ком,   райком, облисполком
и т.д.)

И последнее. Вы всегда
были одним из первых � ли�
дером всевозможных
партий, движений и бло�
ков. То рядом с Зюгано�
вым, то рядом с Путиным.
Недавно вас записали в
члены Политсовета «Еди�
ной России». Может, буде�
те и в числе лидеров
«партии Жизни».  Жизнь,
она штука длинная… По�
скольку ваши «подельни�
ки» Б. Грызлов и О.Моро�
зов не ответили на мои
шесть вопросов, хотелось
бы получить вразумитель�
ный ответ лично от вас.

Вопросы навеяны не�
давно обнародованным ма�
нифестом «Единой Рос�

Считаю  необходимым
сообщить  об  одном  уважа�
емом  кандидате  в  депута�
ты  областного  Совета,  чьё
имя  я  прочла  в  списках
самым  первым.  Это  глав�
ный  врач  прокопьевской
станции  «Скорой  помощи»
Дьяконов  Сергей  Николае�
вич,  выдвинутый  блоком
«Служу  Кузбассу»  (и  уже
избранный � Ред.).  Думаю,
что  членам  избирательной
комиссии  и  читателям  бу�
дет  интересно  узнать  о  сво�
их  депутатах  побольше,
особенно  о  том,  о  чём  они
сами  не  любят  распростра�
няться.

Написать  эту  жалобу
меня  побудило  тяжёлое  не�
счастье,  постигшее  мою  се�
мью.  16  ноября  2001  года
уважаемый  депутат  облас�
тного  Совета  Дьяконов,
возвращаясь  на  служебной
машине  «Скорая  помощь»
из  Кемерова,  около  6 часов
вечера  с  водителем  Сидо�
ренко  сбили  на  пешеход�
ном  переходе  возле  мага�
зина  «Горняк»  мою  дочь
Ларису  19  лет.  От  удара  её
занесло  на  капот  машины,
потом  несколько  раз  пере�
вернуло  в  воздухе,  после
чего  сбросило  на  дорогу.
Машина   остановилась,  но
из  неё  никто  не  выходил  и
не   подходил  к  девушке,
видимо,  полагая,  что  она
мертва.  К  счастью,  в  это
время народ  возвращался  с
работы,  собралась  целая
группа  людей,  один  из  ко�
торых   попытался  оказать
дочери  помощь,  наклонил�
ся  над  ней  и  увидел,  что
она  открыла  глаза,  стал
звать  на  помощь.  Только
тогда  господин  Дьяконов
(врач!)  вышел  из  машины,
в  которую  поместили  на
носилках  Ларису.  При
этом  Дьяконов  нашёл  в
толпе   двух   девиц,  называ�

емых  в  народе  «пятнашка�
ми»,  и,  пообещав  запла�
тить  им  по  50  рублей,  если
они  скажут,  что  моя  дочь
сама  выскочила  под   маши�
ну,  усадил  обеих  прости�
туток  в  тот  же  отсек,  где
находилась  израненная,
истерзанная   Лариса.  Раз�
ве  Дьяконов  (врач!)  не  по�
нимал,  что  эти  инфициро�
ванные  личности   не  долж�
ны  находиться  рядом   с
раненой.   Понимал,  конеч�
но,  но  подсадил  наркома�
нок   в  машину   умышлен�
но,  чтобы  сбить  дочь  с  тол�
ку,  оказать  психологичес�
кое  воздействие, уйти  от
ответственности.   И  деви�
цы   отлично  исполнили
роль,  даже  угрожали  доче�
ри:  мол,  увезём  тебя  сей�
час  в  отвал…  А  на  проща�
нье  уже  в  больнице разде�
ли  Ларису  буквально  до
нижнего  белья.  Никто   не
смог  ответить,  где  её  одеж�
да,  кроме  одной  санитар�
ки,  которая  сказала,  что
вместе  с  поступившей  де�
вушкой  были  ещё  две,  ко�
торые  и  забрали  в  санпро�
пускнике  всю  одежду  до�
чери.  Фактически  на  гла�
зах  персонала  и  господина
Дьяконова  беспомощного
ребёнка  ограбили  особы,
нанятые   депутатом.  Я  при�
везла  из  дома  постельное
бельё,  после  чего  подала  в
милицию  заявление  о  кра�
же  вещей   на  сумму  10
тысяч  рублей.

 В  травмбольнице  поста�
вили  диагноз:  двойной  пе�
релом  таза,  ушибы  головы,
внутренних  органов,  по�
вреждения  зубов.  Мне  до�
мой  Дьяконов  позвонил
только  через  час,  сказав
при  этом,  что  ничего
страшного  не  произошло.
Я  немедленно  поехала  в
больницу.  У  входа  меня
встретил  Сергей  Николае�

вич  и  первое,  что  сказал:
«Давайте  не  будем  оформ�
лять  ДТП,  водителя  жал�
ко…»  Мне  надо  было  уви�
деть  дочь,  убедиться,  что
она  жива,  а  уважаемый
избранник  народа  пёкся
только  об  одном:  чтобы
замять  дело,  зная,  что  ему
придётся   быть  свидетелем.

…ГИБДД  выехала  на
место  происшествия  толь�
ко  в  половине  одиннадца�
того  вечера.  Конечно,  ни�
каких  следов  к  тому  вре�
мени  уже  не  осталось,  к
тому  же  шёл  дождь…

Потом  были  многочис�
ленные  трудности.  Трижды
в  день  мы  ездили  в  боль�
ницу,  чтобы  ухаживать  за
дочерью.  Попутно  оформ�
ляли  многочисленные  до�
кументы  для  расследова�
ния  несчастного  случая,
потому  что  Сидоренко  и
Дьяконов  всячески  скрыва�
ли  обстоятельства  ДТП.  Но
с  помощью  экспертизы  и
свидетелей   истинная  кар�
тина  всё  же  была  восста�
новлена  следователем
ГИБДД  Еленой  Ревковой.

Давление  депутата  мы
ощущали  постоянно.  Впе�
чатление  такое,  что  в  сис�
теме  здравоохранения  �
круговая  порука.  Есте�
ственно,  ведь  главного  вра�
ча  «Скорой  помощи»  зна�
ют  все,  как  не  помочь.  В
больнице  постоянно  скры�
вали  диагноз,  не  давали
нужные  справки,  теряли
рентгеновские  снимки,  ис�
чезла   и  «травма  головы»,
хотя  от  удара  об  асфальт  у
дочери  даже  волосы  на  го�
лове  как  бритвой  срезало.
Главный  врач  травмболь�
ницы  Олег  Хромин  (быв�
ший)  в  ответ   на  мою
просьбу  о  переводе  Лари�
сы  в  ленинск�кузнецкую
больницу   рассмеялся  мне
в  лицо: «У  вас  что,  есть  30

тысяч  рублей,  чтобы  везти
дочь  в  Ленинск?  Лучше
купите  нам  две  функцио�
нальные  кровати,  они  по
пять  тысяч  стоят…»

Дело  по  пропавшим  ве�
щам  в  Центральном  РОВД
Прокопьевска  прикрыли.
Потерялись  все  документы,
которые  были  в  деле,  по�
том  исчезло  и  само  дело.
Обращались  к  начальнику
следственного  отдела,  в
прокуратуру  �  всё  напрас�
но.  Одну  из  преступниц  по
кличке  «Мадонна»  впос�
ледствии посадили,  но  за
другое,  более  тяжкое  дея�
ние,  а наше  дело  так  и  про�
пало.

Потом  я  забрала  дочь
домой,  возила  на  лечение
в  травмбольницу  на  косты�
лях.  У  неё  всё  время  были
головные  боли.  Только  че�
рез  два   месяца  после  трав�
мы   ей  сделали  рентген   и
обнаружили  вывих   шейно�
го  позвонка.  Поехали  на
консультацию  в  Новокуз�
нецк,  там   нам  сказали,  что
делать  операцию  очень
опасно.  Врач  «успокоил»:
дочь  может  умереть  от  рез�
кого  движения,  даже  завя�
зывая  шнурки  на  ботин�
ках.

Вот  уже  полтора  года
мы  участвуем  в  судебных
процессах.  Ни  Дьяконов,
ни  Сидоренко,  травмиро�
вавшие  мою  дочь,  не  ока�
зали  никакой  помощи.
Суды  несколько  раз  откла�
дывались,  якобы  из�за  бо�
лезни  Сидоренко.  Но  он
продолжал   работать  на  той
же  машине.  Лишь  в  сен�
тябре  2002  года  он  был
признан  виновным  в  ДТП,
получил  год  условно,  даже
место  работы  не  потерял.
Ущерб  нам  никто  не  воз�
местил, ни  копейки,  хотя
по  официальной  справке
зарплата  Сидоренко  �  де�

вять  тысяч.  Если  такая
зарплата  у  водителя,  то
сколько  же  получает  сам
Дьяконов?.. Пришлось  на�
чинать  новый  суд  по  воз�
мещению  ущерба. Мы  ведь
вынуждены   тратить  на
лечение  свою  зарплату. И
опять  заседания  постоянно
откладываются,  юристы
управления  здравоохране�
ния  срывают  заседания,
изъяли  из  больницы  все
истории  болезни,  все  под�
линные  документы…

Сколько  это  будет  про�
должаться,  не  знаю.  Бла�
годаря  господину  Дьяконо�
ву  моя  дочь  сейчас  вместо
профессионального роста
мучается  от  головных  бо�
лей,  не  может  прийти  в
себя,  пережить  психологи�
ческую  травму.  При  этом
управление  здравоохране�
ния,  которое  так  защища�
ет  честь  Дьяконова,  не  ока�
зывает  нам помощи,  не  на�
правило  дочь  на  медико�со�
циальную  экспертизу,  не
установило  ей  степень  ут�
раты  трудоспособности,  не
продолжает  лечение.  Из�за
отсутствия  необходимых
медицинских  документов
нет  возможности  оформить
выплаты  по  несчастному
случаю  в  фонде медицинс�
кого страхования.

Я  понимаю,  что  в  горо�
де  Прокопьевске  нам  не
получить  необходимой  ме�
дицинской  помощи,  всегда

всем  будет  командовать
департамент  здравоохране�
ния,  откуда  и  вышел  этот
не  уважаемый  мной  депу�
тат.  Но  если такие,  как
Дьяконов,  будут  в  област�
ном  Совете,  то  чего же
ждать от него кузбассов�
цам?

В.В. БОЛОТСКИХ.
Прокопьевск.

От редакции
 Это письмо  подсказало

нам   идею новой рубрики
«Кого «выбрали». Под ней
мы будем публиковать ма�
териалы о трудовой и депу�
татской деятельности, об�
щественном поведении лю�
дей, которых власть факти�
чески назначила «народны�
ми избранниками», грубо и
цинично применив  адми�
нистративный ресурс. Не
все из них в ладах в законо�
дательством, с полной отда�
чей работают на благо Куз�
басса и кузбассовцев, отли�
чаются высокими мораль�
ными качествами. Мы не
гарантируем таким людям
спокойной жизни. И вы,
уважаемые читатели, мо�
жете сыграть в этом деле
первую скрипку. Пишите
нам обо всем, что считаете
важным для себя, родного
края, государства  и обще�
ства.

Позабыв о клятве Гиппократа
КОГО «ВЫБРАЛИ»

История   автоаварии  с  участием  медицинскогого чиновника
с полномочиями депутата от партии власти

сии». Из него не ясно:
1.Будет ли аннулиро�

ван закон о неприкосно�
венности и льготах Б.Н.
Ельцина и его семьи?

2.Будет ли уволен с по�
ста председатель РАО
«ЕЭС» А.Б. Чубайс? 3.Бу�
дут ли отменены рабовла�
дельческий КЗОТ, Зе�
мельный кодекс о купле�
продаже земли, реформа
ЖКХ и др.?

4.Будут ли национали�
зированы золото�, алмаз�
ная, нефтяная, газовая
промышленность?

5.Будут ли ликвидиро�
ваны безработица, бес�
призорность, наркобиз�
нес, проституция, пре�
ступность и прочие язвы
нашешл общества?

6. И,  наконец,  будут
ли  восстановлены  права
россиян на труд  и  отдых,
всеобщее бесплатное обра�
зование и здравоохране�
ние?

На эти и другие вопро�
сы, требующие незамед�
лительного решения, ма�
нифест «ЕР»  ответов не
дает.  Значит,  это � филь�
кина  грамота, состряпан�
ная фарисеями на кухне.

В.Е. Барнацкий.
Новокузнецк.

 Чем оплачен пропуск в избранное общество?

АНОНС

Открытое письмо губернатору Кузбасса Тулееву А.Г.

До и после обмана

Прошедшие в апреле
выборы областного Со�
вета отличались и тем,
что очень разнузданно
вели себя подконтроль�
ные СМИ. Они, словно
цепные псы, кусали тех,
кто не входил в облас�
канный Тулеевым блок
«Служу...» Некоторые
услужливые журналис�

ты, кажется, прыгнули
выше головы, стараясь
угодить своим «хозяе�
вам». Не стеснясь никого.
Не боясь потерять репута�
цию... Почему они так
себя ведут? Как вообще

власть предержащие в
Кузбассе умудрились
привести к «общему зна�
менателю» практически
все основные областные
СМИ? Кто конкретно к
этому причастен?

Главный редактор
«Российского репортера»
Александр Косвинцев го�
товит материал о том, как
«работают» с журналис�
тами высокие кузбасские
чины и олигархи.

Как «покупают» журналистов
Основанный на до�

кументах и аудиоза�
писях материал «Как
« п о к у п а ю т »  ж у р н а �
листов» �  в   ближай�
ш и х  н о м е р а х  « Р о с �
сийского репортера».

В коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорахВ коридорах
властивластивластивластивласти

Атипичной бояться
� в лес не ходить

В связи с угрозой рас
пространения атипичной
пневмонии из стран даль
него зарубежья департа
мент лицензирования Ке
меровской области обра
щает внимание выезжаю
щих туристов на обяза
тельное прохождение
профилактики (вакцини
рования) для путешествия
в страну, в которой они
могут подвергнуться по
вышенному риску инфек
ционных заболеваний.

Перечень стран, для по�
сещения которых предос�
тавление медицинского
страхования обязательно,
необходимо спрашивать в
турфирме, с которой заклю�
чается договор на оказание
услуг. При обращении к ус�
лугам туристических фирм
необходимо также требо�
вать предоставление меди�
цинской страховки. Во избе�
жании неблагополучных по�
следствий или в случае воз�
никновения сомнений сле�
дует обратиться в департа�
мент лицензирования по те�
лефону «горячей линии»:
58�17�93.

В тоже время в области
принимаются все необходи�
мые меры профилактики
распространения атипичной
пневмонии. В настоящее
время уже создана специа�
лизированная бригада по
оказанию неотложной по�
мощи, куда входят врач�ин�
фекционист, врач�бактерио�
лог и реаниматолог. В ле�
чебных учреждениях облас�
ти создан необходимый за�
пас медикаментов и индиви�
дуальных средств защиты.
Кроме того, в аэропортах
Кемерово и Новокузнецка, а
также на железной дороге
установлены контрольно�
санитарные пункты. Такие
же пункты будут организо�
ваны и на оптовых рынках,
где работают иностранные
граждане.

ПИСЬМА ЧИТАТЕЛЕЙ
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Затертые фразы типа «Никто не забыт и ничто не за�
быто» и поныне звучат в День Победы. И сразу вспоми�
нается то недалекое еще советское прошлое, когда юные
следопыты из разных городов страны отправлялись в
места боевой славы на поиски останков неизвестного
солдата. Отправляются, наверное, и теперь. Ищут и на�
ходят.

Публичные похороны, как правило, проходят с пом�
пой и шумихой в средствах массовой информации. Все
бы было хорошо, если б не было так грустно. Никто не
спорит,  забота об  ушедших в мир иной � святое дело. А
о живых фронтовиках?

Кемеровскую область нельзя отнести к регионам, где
внимание к ветеранам войны и труда – «ниже средне�
го». И все же, все же. Как показывает практика, хвата�
ет еще в этом деле формализма, а порою  и откровенно
показного радушия, которое изливается лишь при све�
те телевизионных юпитеров. История жизни бывшего
фронтовика кемеровчанина Сергея Андриановича Кру�
пина – яркое тому  подтверждение.

Девятнадцатилетним
пареньком ушел он на
фронт. Участвовал в боях
за освобождение Праги,
штурмовал Берлин. Име�
ет справки, подтверждаю�
щие сей факт. В пожел�
тевших от времени лист�
ках указано, что он на�
гражден медалями «За ос�
вобождение Праги», «За
взятие Берлина», «За по�
беду над Германией в Оте�
чественной войне 1941�
1945гг», но за отсутстви�
ем наград их тогда не вру�
чили. Понятно, в сентяб�
ре 45�го (дата на справ�
ках) знаков на всех не хва�
тало. Но прошло почти
шестьдесят лет – а меда�
лей как не было у Сергея
Андриановича, так и нет.
Хотя он и обращался в во�
енкомат за заслуженны�
ми наградами – но полу�
чил равнодушный отказ.
Мол, предъявите справ�
ки, тогда и медали ваши.
Только справок у ветера�
на на ту пору не было. За�
терялись ненароком.

� Без медалей как�ни�
будь доживу свой век, � с
неким горьким юморком
говорит фронтовик. –
Хотя не скрою, они бы
грели душу. Что в моей
жизни осталось? Одни
воспоминания. А ведь так
хочется пожить еще по�
человечески. Посмотреть,
как изменился город за
двадцать с лишним лет.
Столько годков я никуда
не выезжал, после того
как со мной случилось не�
счастье � ампутировали
ноги.

Он с грустью посмот�
рел на свою самодельную
коляску�платформу, по�
молчал. Отвернулся. Мне
показалось, смахнул ук�
радкой слезу. А затем, со�
бравшись с духом, про�
должил свой рассказ.

� Сказались ранения.
А вот доказать я этого не
смог. Хотя и писал в ар�
хив Министерства оборо�
ны. Справку получил, что
находился на излечении в
госпитале, но с каким ди�
агнозом не указали. Дан�
ных, что я лежал в госпи�
талях Польши, Герма�
нии, так и не нашли. По�
тому наша комиссия
ВТЭК не признала меня
инвалидом войны, а дала
первую группу инвалид�
ности по общему заболе�
ванию. Мне обидно, ко�
нечно, да ничего не поде�
лаешь. Просто я понял,
что никому мы, фронто�
вики, особенно–то не
нужны. Потому и благо�
устроенную квартиру не
стал просить. Не хотел
унижаться. Жил в роди�

тельском частном доме,
пока сил хватало. А теперь
мы с сестрой продали его,
немного смогли добавить и
купили двухкомнатную
квартиру на Южном. Пос�
ле Дня Победы будем пере�
езжать. Волнуюсь жутко.
Жалко расставаться с от�
чим домом. Здесь вся
жизнь прошла. Не знаю,
как на новом месте буду из
квартиры на улицу выез�
жать, как в ванну забирать�
ся. Если честно – неизвест�
ность пугает.

Еще бы! Домов с панду�
сами и поручнями  у нас –
раз, два, и обчелся. У нас
ведь вроде как и не суще�
ствовало инвалидов. Толь�
ко теперь некоторые жи�
лые дома, магазины начали
строить с приспособления�
ми для людей с ограничен�
ными возможностями, да и
то их конструкция оставля�
ет желать лучшего. В за�
падных же странах это дав�
но норма. Норма заботить�
ся о своих гражданах.

Кузбасс в числе первых

в стране стал работать по
программе Российско�Ев�
ропейского фонда. Этому
опыту уже почти тридцать
лет. Англичане помогают
проводить социальные ре�
формы и совершенствовать
систему социального об�
служивания в России.

Специалисты из Вели�
кобритании побывали и в
доме Крупина.

� Я спросил у иностран�
ца: «Как у вас в Англии?»
Он улыбнулся, � вспомина�
ет фронтовик. – Ответил
дипломатично так: «Все
прекрасно, не так, как у
вас». Узнал я, например, от
него, что инвалидные ко�
ляски у них с автоматичес�
ким приводом. Нажима�
ешь на кнопки � и едешь

себе спокойненько. О та�
кой теперь мечтаю... А
моя�то, отечественная,
выдали мне ее несколько
лет назад – здоровенная
такая, в квартире на ней
не развернешься. А на
улице далеко не уедешь.
Колеса вручную прихо�
диться крутить. Под
дождь попадешь – руки от
грязи не отмоешь. Только
на ней мне так и не при�
шлось ездить. С браком
оказалась, то ли камера
проколота, то ли еще что,
не пойму. Накачивал на�
сосом, накачивал, да все
без толку, так и стоит без
дела.

Судьба Сергея Андриа�
новича не баловала. Го�
лод, война, разруха � все
выпало на его долю. Да и
с личной жизнью не со�
всем повезло. Любил он в
юности девушку Нину,
однако обстоятельства
разлучили с ней. Другую
такую не встретил. Так и
остался один. Живет те�
перь в одном доме с сест�
рой – вдовой ветерана вой�
ны. Сестра немощная со�
всем стала, недуги одоле�
ли. Еще неизвестно, кому
за кем ухаживать прихо�
дится! Правда, есть у них
и помощница – соци�
альный работник. Прибе�
жит, продукты принесет,
в доме приберет.

При мне приходила
медсестра – давление ме�
рила, уколы ставила.

� В поликлинике фрон�
товикам бесплатно уколы
ставим, а на дому за день�
ги, – как бы оправдыва�
ясь, пояснила она. � И на
лекарства три рецепта в
месяц бесплатно выписы�
ваем. А за остальные пла�
тить надо. Благо, что те�

перь у участников
войны пенсия боль�
шая!

А большая ли?
Четыре с полови�
ной тысячи рублей,
пять, пять с поло�
виной... Вроде бы
прилично. Но если
вдуматься – на
уровне той самой
«средней нищеты»,
изживать которую
собрались началь�
ственные партии.
Если есть семья (а
жены фронтови�
ков, как правило,
получают обычную
пенсию), то сильно
не разбежишься.
Не то что коляску с
автоприводом не
купить – на лекар�
ства бы хватило.

...В день, когда
я была у ветерана,
навестила его еще
какая�то женщина.
С бывшей работы

Крупина. Поздравила
полковника в отставке с
наступающим праздни�
ком. Принесла крупы –
перловку, ячневую, серо�
го цвета макароны, алю�
миневую кружку, да две
банки тушенки – роскош�
ный подарок был бы в со�
роковые! Я понимаю � да�
реному коню в зубы не
смотрят. Но мне почему�
то стало неловко за такой
подарок. Как будто бы я
его принесла. И невольно
подумалось: при жизни
перловка, зато после смер�
ти � мраморный памятник
аж за 15 тысяч рублей с
установкой! И на похоро�
ны 5 тысяч. Все – из феде�
рального бюджета, конеч�
но. И на том спасибо.

Майя
ПИРОЖНИКОВА.

НЕТЕЛЕВИЗИОННЫЙ СЛУЧАЙ

Мраморный памятник �
компенсация за равнодушие?

Иван Захарович При�
тыченко попал на фронт
18�летним пацаном в 1943�
м. За минусом ранений (10
месяцев госпиталей) и про�
воевал�то в чистом виде
меньше двух лет. Но зато
как провоевал!

Вообще�то он просился
на фронт почти с самого на�
чала войны, но не брал во�
енкамат: у него и многих
других таких же мальчи�
шек в приписных свиде�
тельствах стоял штамп:
«сталинский резерв». Что
за резерв такой, Иван За�
харович до сих пор не зна�
ет. Но для военкомата это
было как табу для абориге�
на: нельзя ни в коем слу�
чае.

Его взяли сразу, как
только ис�
п о л н и л о с ь
18. Послали
в пехотное
училище в
С т а л и н с к
( Н о в о к у з �
нецк), но до�
учиться не
дали, сорва�
ли – и  в эше�
лон. Ехали
долго, долго потом чего�то
ждали в прифронтовой по�
лосе под Воронежем. Ско�
ро выяснилось, чего: Кур�
ской битвы.

Ими пополнили при�
шедшую из Сталинграда
дивизию. Иван Притычен�
ко в числе других семиде�
сяти бойцов вызвался доб�
ровольцем в разведку. И не
пожалел. «В разведке все
было интересно», � вспоми�
нает он сейчас. Что имен�
но? Я, знающей о предме�
те разговора только то, что
показывали в фильмах про
войну (бравые разведчики
вдвоем с помощью ножа,
одной гранаты и такой�то
матери побеждают мини�
мум взвод, а затем еще по�
путно прихватывают це�
лый штаб «языков»), начи�
наю задавать дурацкие
вопросы: а страшно ли
было? А трудно ли на�
учиться ходить и ползать
бесшумно, это ведь не каж�
дому дано? Приходилось
ли убивать немцев «глаза в
глаза»?  И вообще: что вы
там разведывали  � дисло�
кацию, что ли, расположе�
ние войск противника?
Иван Захарович снисходи�
тельно улыбается – чего,
дескать, взять с пацана (я
ровесник его младшей до�
чери) � и начинает объяс�
нять. Да, было страшно, не
страшно только дуракам.
Трудно ли было ползать?
Этому быстро учишься
сам, если хочешь жить.
Убивать? Да, однажды за�
стрелил пленного, попы�
тавшегося сбежать. А
больше не приходилось. И
никакой дислокации они
не разведывали, это была
задача других специалис�
тов. А их единственная и
главная цель – «язык».

� Неделю, бывало, си�
дишь в окопчике на ничей�
ной земле, изучаешь мест�
ность до тех пор, пока, зак�
рыв глаза, не представля�
ешь как наяву каждую
кочку и кустик на пути к
их окопам.  И только потом
идешь на задание. И толь�
ко ночью, � вспоминает ве�
теран.

А когда пошли – глав�
ное, не напороться на до�
зор, не засветиться. В кино
в таких случаях герои му�
жественно бились до пос�
ледней капли крови. На
самом деле если подымал�
ся шум, разведчики сразу
уходили. В общем, на деся�
ток рейдов приходилось не
больше трех�четырех

«языков». Такая вот стати�
стика. Лишенная всякой
романтики.

Ему повезло: в первом
же задании удалось взять
«языка», и он там тоже не
сплоховал. Сержанта При�
тыченко наградили главной
солдатской медалью – «За
отвагу». Но карьера развед�
чика оказалась недолгой: в
44�м в одном из рейдов на�
поролись на сильный дозор
противника, много было
стрельбы, 17 человек из 27�
ми были ранены. В том чис�
ле и  Притыченко. Ни ране�
ных, ни убитых разведчики
никогда не оставляли – это
было важнейшее из правил.
Его вынесли с прострелен�
ным навылет по сложной
траектории бедром.

И – в госпиталь на пол�
года. Лечение ознаменова�
лось серьезнейшим, как по�
том выяснилось, событием:
Иван познакомился с лейте�
нантом медицинской служ�
бы по имени Катя. Был не�
большой роман, но «все в
рамках приличия».

После гос�
питаля вер�
нуться в развед�
ку не удалось.
Попал в артил�
леристы – в  ба�
тарею тяжелых
120�милимет�
ровых миноме�
тов.  Было еще
одно ранение,
осколочное, в
руку и в бок, но
потом повезло,
вернулся в ту
же батарею, и с
ней, заслужив
еще одну ме�
даль «За отвагу» и орден
Отечественной войны 1�й
степени, дошел до Праги. В
46�м демобилизовался, спи�
сался с Катей и махнул к
ней на Украину. Дивчина
была деревенская, и ему,
исконно городскому парню,
серьезной работы на селе не
нашлось. Промаявшись до
1954 года, решили пере�
ехать в Кемерово. Здесь она
устроилась заведующей
здравпунктом на «Химпро�
ме», а он пошел на коксо�
химзавод. Где и проработал
бригадиром слесарей до са�
мой пенсии – до 86�го года.
С Екатериной Михайлов�
ной, так и не вышедшей к
нам («болеет», � объяснил
Иван Захарович), они выра�
стили двух дочерей, кото�
рые обе закончили институ�
ты и сегодня работают в
«Кузбассэнерго». Есть две
внучки�студентки. Одна,
как с гордостью сообщил
дед,  учится в Москве на
юриста и практику прохо�
дит «в самой Государствен�
ной Думе».

В целом, как считает сам
Иван Захарович, жизнь уда�
лась. Главное, дети вырос�
ли. Живут они вдвоем в
трехкомнатной квартире в
кирпичном доме. Мебель
старенькая, конечно, места�
ми и обшарпанная даже, но
вполне приличная. Доволь�
но много книг – и в «стен�
ке», и на специально книж�
ной полке. Хороший импор�
тный телевизор.

В общем, все как у всех.
На мои провокационные
вопросы насчет того, что те,
кого вы победили, живут

С ним ходили
в разведку

намного лучше, и не гло�
жет ли обида за это, старик
не поддался: после войны
и нам, и немцам – «всем
было несладко». А что по�
том так вышло... Ну, выш�
ло и вышло. Лично ему
жаловаться не на что: ра�
бота устраивала, жизнь
тоже. А сейчас – двойная
ветеранская пенсия, кото�
рой более чем хватает. И
еще Тулеев 90 рублей при�
плачивает плюс продо�
вольственный паек…

Ох, уж эти 90 рублей  с
пайком. Не первый ведь
это ветеран, о котором
пишу, и, даст бог, не пос�
ледний. Кто�то Амана Гу�
мировича за эти разные
мелкие приплатки чуть не
боготворит, иные понима�

ют, что это –
просто поли�
тика. РR,
как теперь
говорят. По�
мощи на
рубль, шуму
на тысячу…

Да и
пусть, это на
его совести.
Политик, что

с него взять. Дело в дру�
гом. Иван Захарович и аб�
солютное большинство та�
ких же ветеранов, знако�
мых мне по прежним очер�
кам,  – дети своего, не на�
шего, времени. Привык�
шие довольствоваться ма�
лым и считающие нор�

мальной жизнь в трехком�
натной «хрущевке» с ок�
нами на самый шумный и
грязный проспект в горо�
де. Они никогда не поймут
и не примут нынешних на�
ших перемен, и того, что
молодой парень может
запросто посреди двора на
глазах у всех «лапать ее за
грудь» (девчонку то есть).
Осуждать их за это бес�
смысленно – да и какое
право мы имеем осуждать
тех, кто победил в той вой�
не? Где бы были мы с вами
без них? Впрочем, один
придурок мне сказал как�
то, что проиграй тогда
СССР войну – жили бы мы
сейчас не хуже американ�
цев. А жили ли бы? Вот в
чем вопрос.

Нет, тряпки, «мебеля»
и хорошая машина, а то и
две � не главное для Ивана
Захаровича. О машине,
кстати, я специально спро�
сил: неужели так и не на�
копили за всю жизнь? А и
не копил, отвечает. Даже и
мысли не было. Не хоте�
лось – и все. Сейчас мож�
но «Оку» взять за бесплат�
но, опять же вроде бы ту�
леевскую (оплачивает фе�
деральный бюджет –
Ред.). Глаза, конечно, уже
не те, но дали бы, никуда
не делись. «Но представ�
ляете, сколько справок
надо собрать?», � спросил
меня Иван Захарович.

Не главное, не главное,
не главное. А что – глав�
ное? Я не стал спраши�
вать. Тем более, что он уже
ответил.

Александр
ШРАЙБЕР.

В день празднования 58�
й годовщины Победы в Вели�
кой Отечественной войне, 9
мая, всем инвалидам и вете�
ранам, а также приравнен�
ным к ним категориям граж�
дан предоставляются бес�

Позвоните, если
есть кому

платные телефонные разгово�
ры с городами России, страна�
ми СНГ и Балтии.

Бесплатные переговоры
продолжительностью не бо�
лее 10 минут предоставляют�
ся на переговорных пунктах
общего пользования с 0 до 24
часов местного времени.

Для всех остальных куз�
бассовцев услуги междуго�
родней телефонной и теле�
графной связи по области в
этот день (с 0 до 24.00 часов
местного времени) будут
осуществляться с 20�про�
центной скидкой, сообщила
пресс�служба АКО.

ЖИЗНЬ И СУДЬБА



999998�14.05.2003 г.

� Борис, привет, это Боря
Немцов беспокоит.

� Привет, дорогой, как
дела?

� Нормально. Хочу тебя по�
здравить с Форбсом.

�Спасибо
� (неразборчиво)
�Так ты понимаешь всю

важность происходящего?
�Еще бы, кто же, как не я.

Я ведь всегда тебя в этом под�
держивал. Теперь ты на коне.
Осталось еще… (нераборчи�
во)

�Особенно в этот момент
когда я готов нанести режиму
главное поражение

� Что ты имеешь в виду?..
�Я имею в виду, что я гово�

рю, как главный герой в той
книжке, я тебя породил я тебя
и убью. Он даже не… (нераз�
борчиво). Никого еще я так не
хотел… (нераборчиво)

� Ты очень уверен.
� Боря, все складывается

как нельзя лучше. После того,
как я их подвздорил с  ВЦИО�
Мом, они вцепились в ер (ви�
димо, «Единая Россия» � Ред.)
и будут всех тупо… (нерабор�
чиво), но ситуация измени�
лась, народ уже, как и всегда,
не пойдет голосовать за ту же
пустышку, это можно прода�
вать только один раз, но у них
нет идей... (неразборчиво) А
мы с тобой хорошенько разог�

реем коммунистов, ты с Явлин�
ским поднатужишься…

� Мы еще и ресурсом по�
пользуемся, который пойдет
на ЕР.

� Ты имеешь в виду старо�
го друга Гуся?

� Ну да, зверька.
� Я думаю, мы должны все

это серьезно обсудить. Толь�
ко ты не звони мне, а звони
Петру, потому что … (нераз�
борчиво)

� Хорошо, я позвоню, и мы
договоримся, когда погово�
рим.

� Пока, Боря, пока.

* * *
Проханов звонит из Лон�

дона Зюганову и, похоже, док�
ладывает о том, что после про�
должительного общения была
восстановлена треснувшая
было дружба и предлагается
поддерживать друг друга в
борьбе против режима, а все
тактические разногласия ре�
шать в рабочем порядке.

� Гена, я думаю, нам все
удастся восстановить и про�
должить.

� Мы что�нибудь особен�
ное должны?

� Нет, ничего нового, кро�
ме того что повисла невыяс�
ненная ситуация по кампании
в Интернете против Михаила
(наверное М.Ходорковский –
Ред.) и его людей. Они были
крайне… (неразборчиво)

� Он что, думает на нас?
� Он думает на всех.
� Это не в нашем стиле.
� Ладно, возвращайся, по�

том поговорим, а то мне опять
припишут связи с опальными
евреями.

� Он, кстати, не против,
если мы будем разыгрывать
еврейскую карту. Мы говори�
ли… (неразборчиво) Ему, как
и мне, кажется, это принесет
абсолютный успех.

� Ладно, отключаюсь, мне
надо работать.

� До встречи.

* * *
Разговор порученца Зюга�

нова с неким человеком по
имени Петр. По всей вероятно�
сти, обсуждается ситуация,
складывающаяся после невы�
полняемых договоренностей
по включению людей со сто�

роны Березовского, в частно�
сти, Кондаурова в состав ис�
полнительных органов ком�
партии. Выражается недо�
вольство блокировкой иници�
атив со стороны Зюганова, в
частности, по выдвижение в
лидеры думского списка Гла�
зьева.

� Добрый день, это Петр.
�Добрый день.
� Очевидно, мне придется

приехать для приватного раз�
говора.

� О чем?
� О Сереже, о других про�

блемах, которые возникают
оттого, что вы плохо выполня�
ете договоренности.

� Нам так не кажется.
� Вам, похоже, кажется,

что вы сможете спрыгнуть, так
вот, вы заблуждае�
тесь.

� Ладно, когда
объявитесь, звони�
те.

* * *
Близкий к Бере�

зовскому человек
неоднократно об�
суждает с Зюгано�
вым вопрос о пре�
доставлении фи�
нансовой помощи и
медиа�возможнос�
тей в обмен на вне�
дрение в предвы�
борную кампанию
КПРФ идей Б.Б. и
его технологий
борьбы с Кремлем.

Г.З. предложения отвергает �
боится подставы со стороны
Б.Б.

� Геннадий Андреевич, я
хочу напомнить вам о нашем
разговоре месяц назад.

� Я помню.
� Есть достоверные сведе�

ния, что ситуация скоро силь�
но ухудшится. Вас конкретно
зажмут. Теперь уже вы в нас
нуждаетесь… (неразборчиво).
У вас скоро юбилей � это хо�
роший повод подсветиться.

� Вы же умный человек, вы
понимаете, что я не могу это
принять.

� Слушайте, уважаемый,
это неразумно. Вы уже тени

своей боитесь, или победа вас
больше не интересует? Так за
вашим скальпом уже оче�
редь… (неразборчиво)

� Что касается ваших воз�
можностей, я в курсе, но вы же
сами начали с того, что против
нас ведется нечестная игра. Я
не могу рисковать. Ваш шеф
говорит о неадекватном обме�
не. У нас есть очень хорошие
шансы, грамотная команда.

� Слушайте, я вам не элек�
торат, не надо этих ваших …
(неразборчиво). С нами у вас
есть шанс перейти на другой
уровень, начать наконец нор�
мально работать, что я вас еще
и уговаривать должен? Что вы
ломаетесь, цену набивать не
надо, мы ее знаем.

� Я должен посоветовать�
ся.

� Звоните, повидаемся…
� Нет, встречаться нам не

надо. Я позвоню.

* * *
Разговор одного из людей

Березовского с Волчеком (пе�
тербургский соратник) по по�
воду ситуации в местном пар�
ламенте.

� Денис, ну какие пробле�
мы, что ты нас все время дер�

гаешь?
� Я вас дергаю, потому что

Зюганов мне тут разваливает
левую фракцию, исключает
местного главного коммунис�
та из партии, что за х... такая?

� А что, ты считаешь, это
делает он?

� А кто это без него может
делать. Я не могу так работать,
тем более что страдают наши
бизнесы в порту. Мы же дого�
варивались, что никаких наез�
дов не будет, когда решили
это делать с Южилиным.

� Что нужно сделать? Изви�
ни, повиси секунду…

…
� Так вот, нужно отогнать

его от наших дел в Питере.
Когда будет надо, за коммуни�
стов проголосуют, а пока пусть
он не мешает нам решать свои
вопросы и не волнует наших
товарищей.

� Ладно, мы с ним погово�
рим. Это все?

� Да, говна всякого много,
но сделайте пока хоть это.

* * *
Б.Б. разговаривает с Шаб�

дурасуловым, и они, по всей
видимости, обсуждают воз�
можности, складывающиеся
вокруг скандала, разгораю�
щегося между ЮКОСОМ, Ад�
министрацией и коммуниста�
ми по поводу активной заме�
ны кадров в аппарате КПРФ.

� Игорь, я прошу тебя, по�
работай с людьми Михаила, ну
с Леней, например, надо их
как�нибудь выдавить из …(не�
разборчиво). Они мешают
нам. Они хотят перехватить
инициативу, они пытаются по�
нравиться В.В. Эти заигрыва�

ния доведут их (нераз�
борчиво)…

� Ты думаешь устро�
ить им какую�нибудь
подлянку...

� Ну, зачем. Мы же
не такие, мы можем по�
казать некоторым за�
падным еврейским фун�
кционерам, что ребята
перестали уважать веру
и ведут свой бизнес ни
на кого не оглядываясь.

� Ты имеешь в виду
штатников.

� Соображаешь.
� Может быть, речь

может идти о не очень
правильном взаимодей�
ствии со спецслужба�
ми?

� Может.
� Стоит ли вкручи�

вать в это Валю?
� Не думаю. Лучше

будет, если это каким�
то боком заденет Толю.

� Ладно, я буду думать.
� Я, дорогой, действий от

тебя жду, действий, а не мыс�
лей. С этим все. Теперь по по�
воду …

* * *
Разговаривают советник

Видьманова и помошник ББ.
Речь идет об усилиях Админи�
страции (очевидно, президен�
та – Ред.)по дискредитации
компартии в глазах населения.
Большое волнение.

� Ты что не понимаешь, что
происходит.

� Да ничего особенного.
� Нам нужны деньги на ра�

боту в регионах. Администра�
ция работает против нас и в ре�
гионах, и в Москве, окучивая

разных предателей и расколь�
ников.

� Что? Я недопонял...
� Я говорю, нас расколоть

пытаются эти высоколобые из�
за забора…

� Ты уверен, что работает
администрация, а не Семигин,
например, или люди Ходор�
ковского. У нас, кстати, есть
вопросы по этому поводу…

� Да нет, они до такого бы
не додумались. Здесь чувству�
ется рука игроков более высо�

кого класса. Ты скажи ему (на�
верное, ББ), что следует нам
активно помочь.

� Как?
� Я уже сказал, нам нужны

дополнительные средства.
� Вы прям насосы.
� А как вы думали! Мы что,

можем противостоять всему
этому без финансов?

� Ладно, созвонимся.

* * *
ББ и Немцов. Длинный

разговор, один кусок.
� Скажи мне, Боря, там

действительно наши админис�
траторы Ссашины что�то зате�
яли по Зюганову?

� Да, я слышал что�то. Но
мне кажется, это пока не серь�
езно.

�Что именно?
� Говорят ВВ приглашал к

себе Волошина
и Суркова, и они
говорили про
то, что делать с
к о м п а р т и е й .
Они обещали
ему, что сдела�
ют все, чтобы
решить этот
вопрос и расчи�
стить путь ЕР.
Правда, я на
прошлой неде�
ле виделся с
(неразборчиво),
он сказал, что
активно прово�
дятся совеща�
ния�заседания.

� И тебе это
кажется недо�
статочно серь�
езным?

� Ну, пока
ничего не нача�
лось.

� А когда
начнется, будет поздно.

� Ну, не знаю…
� Что посоветуешь?
� Я не знаю, может быть, ты

спросишь Мишу (не понятно о
ком идет речь), он у нас боль�
шой мастер пиара.

� Ну, ладно, я тебя прошу,
посмотри повнимательнее за
всем этим, что�нибудь подска�
жешь.

� Ладно.
� Звони, дорогой, всегда

рад.

* * *
Снова некий Петр и чело�

век Зюганова, обсуждают ва�
рианты усиления работы с
электоратом.

� Нам нужны какие�то но�
вые ходы.

� Что еще?
� Ну, типа пенсионных.
� Ты имеешь в виду акции?
� Ну да.
� И что мешает?
� Нет идей.
� Как деньги брать, так все

идейные...
� Ну, это другое!
� Ладно, я думаю, следует

думать об активных акциях, но
не о демонстрациях на Первое
мая, а о молодежных усилиях
(неразборчиво), натравливай�
те...

� Как?
� Да как хотите договари�

вайтесь с ними! Делайте по�
громы еврейские. Это народ
ждет и будет рад. Всем надое�
ли (жирные евреи?), захватив�
шие Родину.

Или коммунисты против?

� Да мы все «за», только
страшно.

� А как вы хотите?! Народ,
я уверен, вас поддержит, при�
думайте какой�нибудь повод,
будьте проще. Хотя вы и так
слишком простые...

� Хорошо, я передам руко�
водителю.

� Передай, передай и ска�
жи, что если он это сделает, то
у него все получится с Думой,
как он хочет.

* * *
Сотрудник Березовского с

помощником Зюганова. С тем,
кто дружит с патриотами

� Мы должны что�нибудь
придумать для коммунистов
погорячее.

� А что может быть горя�
чее, чем раскручивание мах�
рового русского антисемитиз�
ма, да тем более в настоящий
момент когда народ только
этого и ждет.

� Ты, наверное, прав.
� Я всегда прав, когда дело

касается народных предпочте�
ний.

� А как мы будем отмывать
наше сотрудничество с (нераз�
борчиво � Березовским?)

� А зачем отмываться?
Этому никто не поверит, кро�
ме кучки интеллектуальных
мудаков, которые считают, что

у них все впереди, а они на са�
мом деле все давно просрали.

� Ты думаешь, нам поверят,
что мы это сдвинули сами без
Абрамыча, без его денег, без
его возможностей наклонять
депутатов, ментов и прочих, и
чиновников (неразборчиво)…

� Ну, не будем абсолютизи�
ровать.

� Мы должны как�то проло�
житься, нам нужен какой�то
глубоко русский партнер пра�
вославный типа Пугачева для
нашей борьбы, тогда черная
сотня отдохнет, а мы будем в
веках прославлены и все пале�
стинцы будут молиться на нас.

� Ты еще Саддама вспом�
ни. Прям народный трибун...
Насмотрелся всяких кино�
фильмов дурацких!

� Ну, все�таки как нам
быть?

� Да никак, валите на адми�
нистрацию (президента?).  Го�
ворите, что они вас специально
компрометируют, специально
показывают вашу несуществую�
щую связь с Березовским, а ее
нет и даже если этот разговор
пишут, ее все равно нет.

� Конечно, нет, если ты не
Борис, конечно.

� Ты знаешь, что я не Бо�
рис.

� Ладно, заболтались.
� Мы будем действовать

так, как договаривались рань�
ше, не ссы.

� Хорошо, не буду.

* * *
Шабдурасулов и Семигин,

они не понимают друг друга,

судя по тону разговора.
� Игорь, ты пойми. Я не

против любых вариантов в
этом русле. Но тут я узнаю, что
вы играете во все игры и обе�
щаете противоположное каж�
дому из ваших контактеров.

� Подожди, о чем ты?
� Я говорю и про Глазьева

и про другие дела. Мы не мо�
жем так.

� Да брось ты, это может
быть как угодно, ты же не
мальчик.

� Да, но я и так на многое
пошел. Если ребята в админи�
страции узнают, они меня по�
рвут.

� Перестань. Сейчас они
тебя по�любому не порвут. А
после декабря и подавно.

� Уж больно ты все упро�
щаешь.

� А жизнь проста в глав�
ном.

� Это в чем?
� Да в том что мы обсужда�

ем.
� Перестань мне морочить

голову, я хочу, чтобы они сба�
вили обороты.

� Ну, не знаю...
� Знаешь и сделаешь.
� Я подумаю.
� Нечего думать.
� Ладно�ладно, созвоним�

ся.

* * *
Березовскому звонит Вик�

тор (Видьманов) и интересует�
ся, как идут дела.

� Борис, у нас все нормаль�
но?

� Ну, в целом, думаю, да.
� Я как�то сильно пережи�

ваю по поводу финансирова�
ния.

� А чего ты переживаешь?
Ты лично все получил.

� Ну да.
� Так что?
� Как дальше?
� А дальше вы пока сами не

знаете. Вы чего там бедного
Симигина застращали?

� Так это не я.
� Что касается приближаю�

щихся праздников. Готовьтесь
к массовым и жестким выступ�
лениям.

� Да мы готовы.
� Ни черта вы не готовы,

одно какое�то жидкое заявле�
ние Зюганова, и все. Не вижу
развития еврейской темы.

� Вам легко говорить. Мы�
то в России.

� Ну, перестаньте! Я создал
вам абсолютно тепличные ус�
ловия. Вас никто не трогает.

� Ну, да.
� Ты что говоришь про мы�

шиную возню, выдаваемую
как борьбу с вами?

� Она совсем не мышиная,
вам просто там это не почув�
ствовать.

� Сейчас только вперед, и
никаких виляний. Вот выигра�
ем, тогда будем мериться, кто
больший молодец.

* * *
ББ и Шабдурасулов.
� Игорь, надо попросить

наших ребят поработать в
прессе по правильной и непра�
вильной социологии.

� Ты имеешь в виду все эти
социологические лавки?

� Да, особенно ФОМ.
� Ну, теперь и у ВЦИОМа

будут проблемы из�за рейтин�
га ЕР.

� Ну, они отбрешутся, так
уже было. Главная идея � ти�
ражировать намерения пре�
зидента фальсифицировать
итоги выборов в декабре.
Уже сейчас они готовятся к
этому, заставляя различные
организации, занимающиеся
замерами общественного
мнения, искажать реальную
картину, занижая рейтинги
коммунистов и завышая у ЕР.

� Я тебя понял. Когда это
нужно?

� Всегда на протяжении
всех этапов до декабря.  Надо
связать фальсификацию рей�
тингов с фальсификацией бу�
дущих итогов выборов.

� Угу.
� Еще подумай, как бы нам

подвинуть премьера к нуждам
коммунистам. Он ведь у нас
даже на вид вылитый советс�
кий аппаратчик. Неужели не
откликнется?

� у него сейчас и так слож�
но.

� Ну, так.
� Не знаю, но поговорю с

теми, кто знает.
(По материалам

интернета.)

Прослушка телефонных
разговоров Зюганова,

Березовского, Немцова и др.

РОССИЙСКИЕ ТАЙНЫ



10101010108�14.05.2003 г.

На вопросы
отвечает кеме�
ровский адвокат
Валерий Петро�
вич НАУМЕНКО
(тел. адвокатс�
кого бюро  36�78�
99).

Юридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультацияЮридическая консультация

У моего близкого род�
ственника был сердеч�
ный приступ, он потерял
сознание. Прибывшие
врачи неотложной помо�
щи отказались проводить
реанимационные дей�
ствия, сославшись на то,
что он уже умер. Имеют�
ся ли какие�либо законы,
которые устанавливают
порядок определения
смерти?  Несут ли врачи
ответственность за нео�
казание помощи больно�
му?

И. Г�в.
Да существуют нормы

права, устанавливающие
порядок определения
смерти человека. На пер�
вый взгляд это может по�
казаться кощунственным.
Однако установление по�
рядка констатации смерти
человека, как это пусть не
покажется странным, име�
ет чисто практическое зна�
чение. Во�первых, это име�
ет существенное значение
в ряде случаев при реше�
нии вопроса о виновности
врачей в смерти человека.
Во�вторых,  нормативное
закрепление порядка опре�
деления смерти человека
имеет существенное значе�
ние для развития транс�
плантологии (науки о пе�
ресадке органов человека).
Не секрет, что имеют мес�
то отдельные факты зло�
употребления при взятии
органов человека для пере�
садки больному. Чтобы
разрешить конфликт меж�
ду родственниками умер�
шего донора (человека, у
которого были взяты орга�
ны) и медицинскими ра�
ботниками, необходимо
четкое правовое регулиро�
вание вопроса определения
смерти человека.

В соответствии с ст. 46
Основ законодательства
Российской Федерации об
охране здоровья граждан
наступление смерти чело�
века определяется врачом
либо фельдшером. Иные
работники медучреждений
не могут констатировать
факт смерти. Кроме того,
Минздрав Российской Фе�
дерации 4 марта 2003 года
за №73 утвердил Инструк�
цию, устанавливающую
критерии наступления
смерти, а также основания
прекращения реанимаци�
онных мероприятий.

Согласно указанным
нормам под смертью чело�
века понимается гибель
организма как целого. В
процессе умирания выде�
ляют 4 стадии: агонию,
клиническую смерть,
смерть мозга и биологичес�
кую смерть. При этом важ�
но отметить, что две пер�
вые стадии являются пол�
ностью обратимыми, т.е.
имеется объективная ре�
альность для возвращения
человека к жизни. Две пос�

ледние стадии являются
необратимыми.  Исходя
из этого, указанной Инст�
рукцией установлены и
основания для прекраще�
ния реанимационных ме�
роприятий. Таковыми яв�
ляются:

� констатация смерти
человека на основании
смерти головного мозга, в
том числе на фоне неэф�
фективного применения
полного комплекса мероп�
риятий, направленных на
поддержание жизни,

� при неэффективнос�
ти реанимационных ме�
роприятий, направлен�
ных на восстановление
жизненно важных функ�
ций в течение 30 минут.

Смерть человека на ос�
новании смерти мозга мо�
жет быть установлена
только в медицинских уч�
реждениях, имеющих не�
обходимые условия для
констатации смерти моз�
га. Безусловно, что врач
скорой помощи этого сде�
лать не может.

Необходимо отметить,
что реанимационные ме�
роприятия не производят�
ся при наличии призна�
ков биологической смер�
ти.  Биологическая смерть
выражается  посмертны�
ми изменениями во всех
органах и системах, кото�
рые носят постоянный,
необратимый, трупный
характер. Констатация
биологической смерти мо�
жет иметь место только
при наличии трупных из�
менений.  Поэтому, если у
больного трупные измене�
ния  отсутствуют, то врач
скорой медицинской по�
мощи обязан осуществить
комплекс реанимацион�
ных мероприятий (за ис�
ключением случаев на�
ступления клинической
смерти на фоне прогресси�
рования достоверно уста�
новленных неизлечимых
заболеваний или неизле�
чимых последствий ост�
рой травмы, несовмести�
мой с жизнью).  Лишь в
случае, отсутствия поло�
жительных результатов
от применяемых реанима�
ционных мер, проводи�
мых в течение 30 минут,
врач может их прекра�
тить.

Ответственность врача
за неоказание помощи
больному предусмотрена
ст. 124 УК РФ. Данная
статья предусматривает
ответственность  в виде ис�
правительных работ на
срок до одного года, а в
случае смерти больного –
в виде лишения свободы
на срок до трех лет. Нака�
зание достаточно суровое,
если учесть общее направ�
ление уголовного права
России на смягчение на�
казания.

В России наемных
убийц не считают, пишет в
понедельник «Новая газе�
та». Как пишет издание, в
ведущих научно�исследо�
вательских институтах
МВД и прокуратуры объяс�
нили: если нет достаточной
раскрываемости заказных
убийств, то нет и фактов
для серьезного исследова�
ния. А нет исследований �
нет раскрываемости.

Также не существует
статистики очевидных
убийств по найму. Вместе с
тем в России регулярно
убивают высокопоставлен�
ных чиновников, крупных
политиков и бизнесменов.
Но подсчитывать потери и
анализировать ситуацию
так и не начали. Главный
информационный центр
МВД, Следственный коми�
тет, Генпрокуратура РФ
этим по�прежнему не зани�
маются, пишет «Новая га�
зета».

Цена  вопроса

По данным «Новой газе�
ты», в зависимости от про�
фессионализма наемного
убийцы, а также статуса и
степени охраняемости его
жертвы заказчик платит
приблизительно от 10 тыс.
до 30 тыс. долларов.

В своем ежегодном от�
чете перед депутатами Гос�
думы РФ Генпрокурор Ус�
тинов отметил, что в про�
шлом году расследовалось
70 убийств по найму. Если
поверить Генпрокуратуре и
провести нехитрые вычис�
ления, то получится, что в
2002 году российские кил�
леры получили, по самым
скромным подсчетам, 1
млн. 50 тыс. долларов.

Механизм оплаты сло�
жен. Здесь не обходится без
посредников. Нередки слу�
чаи, когда нанятый киллер
за меньшие деньги покупа�
ет «субподрядчика», а тот,
в свою очередь, за совсем
незначительную сумму на�
нимает непосредственного
исполнителя. Такая мо�

дель гарантирует конспи�
рацию и возможность сле�
дом за жертвой уничто�
жить ее киллера. Как пра�
вило, в громких заказных
убийствах используют
именно эту схему, пишет
«Новая газета».

Портрет исполнителя

Условно киллеров де�
лят на высоких профессио�
налов, профессионалов и
случайных наемников. Вы�
сокие профессионалы � сво�
его рода легенда киллер�
ства � сотрудники спецотде�
ла «В», который подчинял�
ся непосредственно предсе�
дателю КГБ СССР. Началь�
ником спецотдела был
Иван Анисимович Фадей�
кин � выпускник журфака
МГУ.

Отдел отвечал за выпол�
нение «непосредственных
акций» за рубежом, проще
говоря, за убийства. Со�
трудники планиро�
вали и осуществ�
ляли дивер�
сии на
т е р �
р и �
т о �
р и и
иност�
р а н н ы х
г о с у �
дарств, ус�
т р а н е н и я
членов прави�
тельства, воен�
ной верхушки... В
1971 году в Анг� лию бе�
жал сотрудник отдела Олег
Лялин, и спецотдел реорга�
низовали в 8�й отдел управ�
ления «С» (нелегальная
разведка) ПГУ КГБ.

Профессионалы � уже
не легендарная элита, а

«соль земли». Это, как пра�
вило, бывшие сотрудники
правоохранительных орга�
нов � выходцы из армейс�
ких спецподразделений,
прошедшие «горячие точ�
ки».

Среди случайных наем�
ников есть и обычные бом�
жи, и уголовники со ста�
жем. Нередко именно они
являются исполнителями,
которых потом устраняют,
пишет «Новая газета».

П р о ф е с с и о н а л ь н ы е
киллеры, впрочем, тоже
живут недолго. Как прави�
ло, их хватает на выполне�
ние двух�трех заказов. Воз�
можно, именно поэтому
профессионал убивает один
раз в год или один раз в два
года. А в остальное время
нередко занимается по�
среднической деятельнос�

тью. По оценкам эк�
спертов «Новой га�

зеты», в Москве
примерно 40 про�

фессиональных
убийц.

Е с л и
убийца по

найму дос�
т а т о ч н о

удачлив
и дей�
с т в у е т

долго, у
него начинают�

ся проблемы с пси�
хикой. Несколько лет

назад случайно задержали
столичного киллера, совер�
шившего восемь убийств.
Вначале у него внезапно
умерла семидесятилетняя
родственница, и участко�
вый врач констатировал ес�
тественную смерть. А при�
мерно через месяц в той же
квартире умерла сестра
старушки. Начали разби�
раться � и после вскрытия

выяснили, что сестре в ухо
выстрелили из специально�
го устройства. Оказалось,
что киллер приобрел стре�
ляющую авторучку, не
сдержался и испытал ее на
ближних. Беседуя с экспер�
том, он объяснил свое пове�
дение «зудом в руках». Ему
понравились беззвучность
и безопасность стрельбы,
хотя родственников «было
жалко».

Подготовка  к  акту

В большинстве случаев
сам киллер ищет заказчи�
ка, и делает он это через тех
же посредников. Профес�
сиональный наемный
убийца постоянно собирает
сведения о нескольких пер�
спективных жертвах. Он
ориентируется в конфлик�
тах. А затем, прощупав по�
чву, в нужный момент
предлагает свои услуги воз�
можному клиенту.

Прикрытие и алиби
киллера состоит в том, что
на время совершения убий�
ства или сразу же после
него он может лечь в боль�
ницу или даже сесть в
тюрьму за мелкое преступ�
ление...

С оружием у киллеров
проблем нет. Нелегального
оружия в России хватит на
несколько войн. Киллеры
подкарауливали своих
жертв не только с пистоле�
том ТТ, но даже с гранато�
метом. В Санкт�Петербурге
так расстреляли брониро�
ванный джип председателя
совета директоров «Бал�
тийской финансово�про�
мышленной группы» Пав�
ла Капыша.

Неиссякаемым источни�
ком оружия и боеприпасов
служат армия и «горячие

точки». Найти поставщи�
ков практически невозмож�
но, даже если на «стволе»
уцелел заводской номер. А
брошенное оружие киллера
со стертым номером гаран�
тирует ему практически
полную безопасность.

Профессионалы тща�
тельно выслеживают жерт�
ву. Чтобы избежать слу�
чайностей, составляют гра�
фик ее передвижения. Если
необходимо, собирают под�
робнейшие сведения об ох�
ране, знакомых и домочад�
цах. К слову, эти материа�
лы нередко циркулируют
между службами безопас�

ности крупных бизнес�
структур.

Спасти себя усиленной
охраной в таком случае не�
возможно. Она способна ос�
тановить только случайно�
го наемника. В крупных
частных службах безопас�
ности давно поняли, что от
встречи с профессионалом
уберегут только грамотные
оперативные мероприятия,
то есть сбор своевременной
информации об активности
потенциальных заказчиков
и непримиримых конку�
рентов, сообщает
NEWSru.com

Отношение сотрудни�
ков милиции к службе соб�
ственной безопасности
неоднозначно. От крайне
негативного, умещающе�
гося в два слова – «беспо�
щадное гестапо» � до  про�
тивоположного. Есть сре�
ди сотрудников и те, кто
вообще не замечает работы
Управления собственной
безопасности (УСБ).

Получить исчерпываю�
щую информацию об этой
структуре  достаточно лег�
ко, надо лишь побеседо�
вать с начальником УСБ
ГУВД Кузбасса
полковником
милиции Алек�
сандром Солда�
товым.

� Милицио�
нер � профессия
особая, � счита�
ет Александр
Петрович. �
Наши просче�
ты и ошибки
все отождествляют с про�
счетами и ошибками госу�
дарственной власти. По�
этому на сотрудниках ор�
ганов внутренних дел ле�
жит двойная ответствен�
ность. Управление соб�
ственной безопасности
было создано в 1996 году
не только для того, чтобы
выявлять и предупреж�
дать правонарушения в
милицейских рядах, но и
для защиты личного соста�
ва от криминализованной
части населения. Закон
предусматривает физичес�
кую охрану не только со�
трудника, но и членов се�
мьи, имущества, различ�

ные спецмероприятия и
даже возможность измене�
ния внешности. К счас�
тью, ни одному нашему
милиционеру не пришлось
обеспечивать защиту тако�
го уровня, хотя охрана на�
ших коллег осуществля�
лась, и не раз.

Такая структура, как
УСБ, помогает избавлять�
ся и от случайных, корыс�
тных людей в милиции,
весьма своеобразно пони�
мающих слова «честь мун�
дира», «достоинство офи�
цера». Если нашу мили�

цию сравнить с человеком,
то УСБ � это «его нрав�
ственный контролер».

Кстати, сотрудника
милиции, нарушившего
закон, установить проще,
чем любого преступника
вне системы МВД. Прово�
дя на службе практически
по двенадцать часов, мы
становимся друг для друга
«прозрачными». Рано или
поздно, но «перевертыш»
попадает в наше поле зре�
ния.

В структуре УСБ дей�
ствуют четыре отдела: опе�
ративный, аналитичес�
кий, служебных проверок
и отдел защиты. Особое
место занимают наши ана�

литики, ведь необходимо
не только выявлять зако�
номерности и тенденции
нарушения законности
среди милиционеров, нуж�
но устанавливать причины
и условия, порождающие
преступность. И, как след�
ствие, активно применять
меры профилактического
характера.

Достаточно часто к нам
обращаются  с жалобами
на сотрудников милиции.
В прошлом году их зареги�
стрировано порядка 500, и
по каждой (!) была прове�
дена проверка, но так, что�

бы не обидеть сотруд�
ника необоснованны�
ми подозрениями. В
том случае, если факт
подтвердился, собира�
ем доказательную
базу.

Простой пример.
Недавно проверяли
заявление пожилой
женщины. Она  (по до�
веренности) предоста�

вила право пользоваться
своей машиной сыну. Он,
мягко говоря, попадал в
поле зрения милиции за
мелкие правонарушения.
Зная об этом, участковый
уполномоченный, исполь�
зуя свое служебное поло�
жение и знакомых в
ГИБДД, всячески препят�
ствовал молодому челове�
ку. Мать не выдержала и
решила поговорить с ми�
лиционером. И получила
откровенное предложение
«уступить» ему автомаши�
ну по сходной цене. Прин�
ципиальность женщины,
её желание разобраться в
ситуации объективно по�

служили поводом для слу�
жебного расследования.
Скорей всего, его итог бу�
дет однозначным: в мили�
ции таким «служителям
закона» не место!

Довольно часто и выс�
тупления в СМИ помогают
нашей работе. Мы отсле�
живаем все критические
выступления в адрес ми�
лиции и проверяем изло�
женные в них факты. Си�
юминутных выводов не де�
лаем, ведь бывает и так,
что нам “подбрасывают”
заведомо ложную инфор�
мацию, чтобы подвести
под карающий удар непод�
купного сотрудника.

Наше подразделение
предотвращает проникно�
вение в органы внутрен�
них дел людей с корыстны�
ми намерениями. Сотруд�
ничаем практически со
всеми структурными под�
разделениями ГУВД. Это и
совместные служебные
проверки, и проведение
спецмероприятий. Я все�
гда внушаю своим сотруд�
никам: нас должны не бо�
яться, а уважать. Чтобы
доверяли и могли  обра�
титься по любому щекот�
ливому вопросу. А наша
задача � проверить и уста�
новить истину. Милиция �
это не отряд ангелов. В ней
служат такие же люди, а у
людей, как известно, дале�
ко не у всех чисты и мыс�
ли, и руки. Открытость и
непримиримость в борьбе с
собственными проблемами
внушают уважение к ми�
лиции даже рядовому обы�
вателю. Именно это делает
органы внутренних дел до�
ступными для критики, а
значит, силовую структу�
ру более демократичной,
поднимает авторитет и до�
верие к милиции у наших
граждан.

(Материал подготов�
лен пресс�службой ГУВД
Кузбасса.)

В 2002 году за нарушение законности
и совершение преступлений привлечено к
ответственности 647 сотрудников внут�
ренних дел. По материалам служебных
проверок, проведенных сотрудниками
УСБ ГУВД, 63 человека уволено из орга�
нов внутренних дел, 36 привлечены к уго�
ловной ответственности.

Рынок
киллерских услуг

Полковник милиции Александр Солдатов:

«Милиция � это
не отряд ангелов»
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В спектакле «Слухи»
по пьесе Нила Саймона (ре�
жиссер и продюсер Вадим
Дубровицкий), который
был показан на сцене Му�
зыкального театра Кузбас�
са, собрался поистине звез�
дный состав участников.
Ольга Волкова, Марина
Могилевская, Валентин
Смирнитский, Ефим
Шифрин… Популярные
артисты московских теат�
ров и кино, они и на сцене,
«живьем», не разочарова�
ли зрителей. Но и в этом
созвездии ярко блистал
Владимир Стеклов, один
из самых сегодня востребо�
ванных и в театре, и в
кино, и на телеэкране ак�
теров. Его острохарактер�
ные персонажи убедитель�
ны в мелодраме и комедии,
драме и трагифарсе. Доста�
точно вспомнить роли в
«Петербургских тайнах» и
«Криминальный квар�
тет», «Воры в законе» и
«Увидеть Париж и уме�
реть»…

� Владимир Александ�
рович, а накладывают ли
эти образы отпечаток на
истинного Стеклова? Или
вы четко разграничиваете

жизнь реальную и ту, сыг�
ранную?

� Я очень азартный иг�
рок только на сцене и на
экране, но не за кулисами.
Но я не уверен, что от меня
истинного что�то осталось.
Роли и образы бесследно
не проходят. Они, мне ка�
жется, поселяются внутри
и растаскивают человека
на кусочки, входят в меня,
высвобождая для себя ме�
сто. Иногда я ощущаю себя
мутантом. А кого я только
не переиграл! Воров и бом�
жей, Сталина и его сына
Василия, следователей,
римских императоров и
совершенно очарователь�
ного антисемита в фильме
«Увидеть Париж и уме�
реть»…

� А что, антисемит мо�
жет быть очарователен?

� Конечно. Я вообще
считаю, что злодей, него�
дяй должен привлекать
неким отрицательным оба�
янием, иначе нечего иг�
рать и не о чем говорить.

� Зачем ты, гад, воро�
бья в духовке зажарил!

� Вот�вот, все запомни�
ли. А потом люди опасли�
во спрашивали: «Володя,

вы ведь в жизни не такой,
правда?»

� Пару лет назад я ви�
дела вас в Новокузнецке в
антрепризе Татьяны До�
гилевой. Гришковец рас�
сказывал о вашей работе в
спектакле по его пьесе
«Записки русского путе�
шественника» в театре у
Райхельгауза. Вы – сво�
бодный художник? Не
привязаны к репертуарно�
му театру?

� Контрактная система
и появление антрепризы
дали нам, актерам, воз�
можность работать в не�
скольких театрах, воз�
можность выбора. Кроме
вами перечисленного, я
играю в антрепризе Миха�
ила Козакова, на сцене те�
атра имени Моссовета, у
Вадима Дубровицкого.

� Существуют ли опре�
деленные предпочтения?

� Пожалуй, особенно
трепетно я отношусь к те�
атру «Сатирикон», в кото�
ром служит моя старшая
дочь Агриппина Стеклова.
В спектакле «Жак и его
господин» мы с ней работа�
ем вместе. Чувство совер�
шенно изумительное. И

вообще театр
Кости Райкина
очень интересен
своим стилем,
эстетикой.

� А чем зани�
мается млад�
шая дочь? У нее
тоже такое нео�
бычное имя?

� Младшей,
Глафире, всего
шесть лет, доч�
ки от разных
браков. Но име�
на эти, как и
внуку Даниле,
мы выбирали по
святцам. Краси�
вые имена, рус�
ские.

� Владимир
А л е к с а н д р о �
вич, фильмы и
сериалы с ва�
шим участием
выходят на эк�
раны постоян�
но. Но что за
мистика пре�
следует ваше
сотрудничество
с режиссером
Юрием Кара?
Похоже, что
давно снятый
фильм «Мастер
и Маргарита»
никто так и не
увидит?

� О чертовщи�
не, связанной с
экранизацией
Булгакова ска�
зано и написано
немало. Но факт
остается фактом. Фильм
давно снят, но его как бы
нет. Ни я, сыгравший Аза�
зелло, ни Гафт, ни Вертин�
ская Настя – никто свою ра�
боту не видел. Пленку то те�
ряли, то воровали, то суди�
лись с западными продюсе�
рами. Результат нулевой.
Сегодня, спустя почти семь
лет, я отношусь к случив�
шемуся философски. А мо�
жет, так оно и лучше? Ос�
тался шлейф легенды о яко�
бы пропавшем шедевре. А
вдруг увидят и разочаруют�
ся? Мол, столько разго�
в о р о в  б ы л о ,  а  с м о т �
реть�то и нечего.

� А «Тавро Кассандры»
по роману Айтматова?
Ваша подготовка в космо�
навты, тренировки на цен�
трифугах?

� Здесь другая история,
деньги и все такое, до съе�
мок дело не дошло. Но я не
жалею. Тренировки я вы�
держал, был признан абсо�
лютно здоровым и годным
к полету, был зачислен в
отряд космонавтов, подру�
жился с потрясающими
людьми. Дел же и на зем�
ле предостаточно.

� Какие ближайшие?
� С Вадимом Дубровиц�

ким недавно закончили

ГОСТЬ

Таких берут даже в
космонавты

новый спектакль «Чело�
век и джентльмен» по пье�
се Эдуардо де Филлиппо,
будем его прокатывать. Со
временем привезем в Куз�
басс. Мне нравится сибир�
ский зритель, ваши горо�
да, Кемерово, о котором
столько слышал от Жени
Гришковца, Андрея Пани�
на, я с вашими земляками
работаю успешно и дружу.
И хочу поздравить кузбас�
совцев с праздниками и по�
желать всем удачи и на�
ших новых встреч.

Людмила
МАКСИМОВА.

Фото Раш. Салихова.
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Как уже сообщалось,
певица Диана Гурцкая,
которой сделали опера�
цию на глазах во Всерос�
сийском центре глазной
и пластической хирур�
гии, по�прежнему нахо�
дится в клинике. Ее по�
стоянно наблюдает оф�
тальмолог Эрнст Мулда�
шев, который и уговорил
ее на столь решительный
шаг. Сегодня сама Диана
согласилась прокоммен�
тировать ситуацию.

Лежит Диана в от�
дельной палате. По мне�
нию персонала, девушка
она очень скромная, не�
смотря на свой звездный
статус. Хотя брат певицы
постоянно оберегает ее от
журналистов, корреспон�
дентам «Комсомольской
правды» удалось погово�
рить с Дианой.

� Скажи, ты хотела бы
увидеть этот мир своими
глазами?

� Хотела бы, не хотела
бы � это не в моей воле.

Наверное, да. Но дарует
ли мне когда�нибудь эту
благодать Господь? Ведь
это только в его руках.
Вместе с тем, если вдруг
случится прозрение, я бо�
юсь разочароваться в

этом мире.
� Он, по�твоему, на�

столько страшен и жес�
ток?

� Нет, просто я никогда
не жила в нем зрячей. По�
этому мне и боязно.

� Диана, а каким ты ви�
дишь окружающий мир?

� В красках. Голубой
цвет для меня � это летний
день после дождя. Весну в
целом я представляю в зе�
леном цвете, хотя март и
апрель ассоциирую с фиал�
ками � первыми и самыми
любимыми моими цвета�
ми. Лето я вижу розовым �
разноцветье в природе, пе�
строта. Зима � ослепитель�

но белая, чуть сероватая,
грустная. Осень � желтая,
время ностальгии, ощуще�
ние возрождения. Я хожу
по этим желтым кленовым
листьям, подбираю их и
почему�то всегда жалею.

Гурцкая боится
прозреть и

разочароваться
Есть в этом какая�то без�
защитность мира. Я сра�
зу вспоминаю гениаль�
ную музыку Чайковско�
го из «Времен года». На�
верное, я слишком сен�
тиментальная...

� Значит, наш мир не
так уж плох?

� И жизнь прекрасна!
Просто надо уметь радо�
ваться каждому дню,
утру, ночи � словом,
каждому мгновению.
Каким бы ни был исход
операции, я все приму.
Я ведь по�настоящему
счастлива: я имею воз�
можность петь для ши�
рокого круг людей, у

меня есть близкие
люди, друзья, кото�
рые всегда придут
на помощь, есть по�
клонники, которые
любят и верят в
меня. Я благодарна
им всем до слез! Без
вас, мои дорогие,
поверьте, не было
бы певицы Дианы
Гурцкая.

Сам Мулдашев
от комментариев по
поводу операции и
перспектив для Ди�
аны по�прежнему
отказывается. Что�
бы появился ре�
зультат, должно
пройти время...

Кстати, сейчас в его кли�
нике проходит курс ле�
чения муж полпреда
президента в Северо�За�
падном округе Валенти�
ны Матвиенко, сообща�
ют Дни.Ру.

Кемеровские
художники

посвятили свою
выставку Дню

Победы
 С 7 мая в кемеровс�

ком Доме художника от�
крылась областная выс�
тавка декоративно�при�
кладного и изобрази�
тельного искусства «Ма�
стер на все руки», посвя�
щенная Дню Победы.

На выставке будет
представлено творче�
ство ветеранов Великой
Отечественной войны и
тружеников тыла из го�
родов и районов Кузбас�
са. В течение месяца
каждый пришедший в
Дом художника увидит
изделия из дерева, бере�
сты, ковры, живопись и
многое другое.

Выставка продлится
по 29 мая. Торжествен�
ное открытие состоится
7 мая в 15.00 по адресу:
ул. Дзержинского, 6.

У Григоровича
инфаркт?

По Москве поползли
слухи, что выдающийся
отечественный балет�

Ералаш
мейстер Юрий Григоро�
вич госпитализирован с
подозрением на инфаркт.
И что в связи с болезнью
Юрий Николаевич не
сможет продолжить ре�
петиции своего балета
«Раймонда» в Большом
театре. «МК» стало изве�
стно, что слухи о болезни
Юрия Николаевича
сильно преувеличены, а
об инфаркте вообще не
идет речи. Некоторое
время назад Григорович
вернулся из Краснодара,
где выпускал свой оче�
редной спектакль. Хоре�
ограф был так увлечен
работой, что не придавал
особого значения своему
здоровью. А когда обра�
тился в ЦКБ, то медики
поставили диагноз: у хо�
реографа остатки типич�
ной пневмонии, и предло�
жили Юрию Николаеви�
чу подлечиться в ЦКБ. Об
этом сообщил «Московс�
кий комсомолец».

Книга
междуреченского

журналиста
Василия Климова

об углеграде
Вышла в свет книга

междуреченского журна�
листа Василия Климова
под названием «У исто�
ков углеграда».

Это сборник очерков
о людях, которые возво�
дили и своим трудом
прославляли горняц�
кий Междуреченск. В
нем есть репортажи, на�
писанные автором 20�
30 лет назад, когда он
работал корреспонден�
том в городской газете
«Знамя шахтера». Это
первое документальное
издание об истории род�
ного города мэтр журна�
листики, отмеченный за
свой труд знаками
«Шахтерская слава»
двух степеней, посвятил
60�летнему юбилею Ке�
меровской области и 45�
летию города угольщи�
ков – Междуреченску,
сообщило агентство
«Сибвест».

«Российский репор�
тер» поздравляет кол�
легу.

Максим Галкин
может стать

Евгением
Петросяном

По слухам, место
бессменного ведущего
« С м е х о п а н о р а м ы »
(Первый канал) Евге�
ния Петросяна займет
другой пародист �
Максим Галкин.  Об
этом сообщала газета
«Время МН».

КУЛЬТУРНЫЙ СРЕЗ
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Овен (21 марта�20
апреля)

Очень удачное время
для воплощения идей и
осуществления замыслов.
Придется заниматься
практической деятельнос�
тью, решать множество
важных насущных вопро�
сов, закладывая фунда�
мент своего финансового
благополучия. 17 � 21 воз�
растет опасность аварий,
конфликтов. Позаботьтесь
о здоровье, так как вам
предстоит затратить нема�
ло сил.

Телец (21 апреля �
21 мая)

Это ваш месяц! Неверо�
ятно возрастают обаяние,
ясность ума, быстрота ре�
акции, раскрываются спо�
собности и таланты. Хоро�
шее время для того, чтобы
поменять что�то в жизни. В
середине месяца возраста�
ет опасность нервных сры�
вов, сбоев в здоровье. По�
вышаются азартность в де�
лах и деловая хватка. Хо�
рошо заняться коммерци�
ей. 19 � 20 лучше не отправ�
ляться в дорогу.

Близнецы (22 мая �
21 июня)

В первой половине ме�
сяца появится возмож�
ность прояснить какие�то
запутанные вещи. Жела�
тельно в это время макси�
мально снизить круг обще�
ния, уделить время себе,
отдохнуть. У многих возра�
стет нервозность и раздра�
жительность, обидчивость.
В третьей декаде почув�
ствуете прилив сил, однако
старайтесь не «давить» на
окружающих.

Рак (22 июня � 22
июля)

Энергия будет направ�
лена в основном на друзей
и единомышленников, од�
нако опасайтесь грандиоз�
ных планов. Возможно, вы
найдете ответы на давно
интересующие вас вопро�
сы. Избегайте суеты. С 19
мая позаботьтесь о здоро�
вье, избегайте стрессов, в
конце месяца могут воз�
никнуть непредвиденные
испытания.

Лев (23 июля � 23
августа)

Очень важно использо�
вать май для укрепления

своего положения в про�
фессиональной сфере.
Можно начинать новые
дела, переходить на новую
работу, принимать важные
решения. Уверенность в
себе и незаурядные способ�
ности лидера приведут вас
к успеху. Но также очень
важно учитывать интере�
сы окружающих, вашим
близким может не хватать
вашего внимания.

Дева (24 августа � 23
сентября)

Лучше всего сосредото�
чить внимание на вопро�
сах карьеры и укреплении
деловых связей. Обучение,
путешествия, командиров�
ки, знакомства с людьми
из далека � все это актуаль�
но. Возможны перегрузки,
что приведет к переутомле�
нию. С середины месяца
нарастают деловой напор,
желание все успеть. Время
активных занятий сексом.
Влюбляйтесь в окружаю�
щих.

Весы (24 сентября �
23 октября)

Возможны серьезные
перемены в жизни. Силь�
ное эмоциональное напря�
жение вызовет вспышки
гнева и неожиданные по�
ступки. Потребуется уме�
ние трезво оценивать об�
становку. Сохраняется
опасность травм. Возмож�
ны обманы и путаница в
документах. После 20 чис�
ла наступает благоприят�
ный период, подходящий
для активного отдыха, об�
щения и самовыражения.

Скорпион (24
октября � 22
ноября)

Необходимо внима�
тельно следить за соб�
ственной реакцией на про�
исходящее вокруг. Воз�
можны резкие разрывы от�
ношений и экстравагант�
ные поступки. Усиливает�
ся желание добиваться
своего, готовность пойти
на риск. Берегитесь мате�
риальных потерь, особен�
но 17�20. Возможны пере�
утомление и травмы.

Стрелец (23 ноября
� 21 декабря)

Основные темы месяца
� работа, отношения с кол�
легами. В первой половине
максимум внимания надо

уделить здоровью. Глав�
ные ключи к успеху � со�
бранность и упорство.
Очень важен самоконт�
роль. 13�20 числа недоста�
ток такта и амбициозность
могут создать проблемы.
Месяц наполнен интерес�
ными и многообещающи�
ми знакомствами.

Козерог (22 декабря
� 20 января)

Многим непреодолимо
захочется каких�то пере�
мен, усилится дух соперни�
чества и авантюризм. Сле�
дует соблюдать осторож�
ность и не играть в азарт�
ные игры с 8 по 21. В сере�
дине месяца существует
опасность нервных срывов
и болезней. Старайтесь не
переутомляться. Удача бу�
дет сопутствовать творчес�
ким людям. Вас ждут ро�
мантические встречи.

Водолей (21 января �
20 февраля)

Углубление чувств,
привязанностей, серьез�
ные перемены в отношени�
ях � отличительные черты
этого периода. Возрастает
обаяние и привлекатель�
ность, появляется реаль�
ный шанс поменять что�то
в жизни. Уделите большое
внимание личной жизни,
семье и детям. Хорошее
время для отпуска. Все чув�
ства и эмоции будут носить
творческий характер.

Рыба (21 февраля �
20 марта)

Свою активность необ�
ходимо направить на сек�
суальные контакты, поезд�
ки, обучение. Можно уз�
нать много нового, возмо�
жен даже переизбыток ин�
формации. Наиболее под�
ходящий период для зна�
комств, очень важных и
интересных предложений.
Будьте мобильны, не вы�
пускайте инициативу из
своих рук.

Возможны переезды и
изменения в доме. Неплохо
поехать куда�нибудь с
близким человеком.

* * *
Уважаемые читатели,

примите наши извинения,
что гороскоп на этот месяц
вышел с некоторым опоз�
данием. Исключительно по
причине праздников...

«РР».

Гороскоп на майГороскоп на майГороскоп на майГороскоп на майГороскоп на май

СпортСпортСпортСпортСпорт

ТУРИЗМ
Междуреченские ту�

ристы�водники открыли
очередной спортивный
сезон традиционным
сплавом по реке Ольже�
рас.

В традиционных (са�
мых ранних в Кузбассе)
соревнованиях «Веснян�
ка�2003», которые стали
28�ми по счету, приняли
участие 36 экипажей � на
каяках, на надувных лод�
ках, на двух� и четырех�
местных катамаранах �
из разных городов облас�
ти. По большой воде они
преодолевали 12�кило�
метровую дистанцию. На
лодках как среди детей,
так и среди взрослых ли�
дировали междуреченцы
–  Анатолий и Виталий
Сутула (отец и сын). На
катамаранах�двойках
первыми пришли школь�
ники из Кемерова (капи�
тан Леднева), а у взрос�
лых � междуреченский
экипаж братьев Барсуко�
вых. На «четверках» так�
же первенствовали кеме�
ровчане – и у школьни�
ков (капитан Федоров), и
у взрослых (капитан Зы�
рянов). Эти весенние
старты для некоторых
туристов�водников стали
своеобразной репетицией
перед сплавом по реке
Чуя (Алтай) на чемпио�
нате России, который
пройдет в мае, сообщало
кемеровское агентство
«Сибвест».

НАГРАДЫ
Владимир Путин под�

писал указ, согласно ко�

торому группа спортсме�
нов и тренеров отмечена
государственными награ�
дами за большой вклад в
развитие физической
культуры и спорта, высо�
кие достижения на Олим�
пиаде�2002 в Солт�Лейк�
Сити.

Орденом «За заслуги
перед Отечеством» 1�й сте�
пени награждены биатло�
нистка Ольга Пылева,
лыжница�гонщица Юлия
Чепалова, фигурист Алек�
сей Ягудин.

Орденом Почета Путин
наградил фигуристов Еле�
ну Бережную и Антона
Сихарулидзе, лыжника
Михаил Иванов. Ордена
Дружбы удостоены фигу�
ристы Ирина Лобачева и
Илья Авербух, Евгений
Плющенко и Ирина Слуц�
кая, тренеры Жанна Гро�
мова, Наталья Линичук и
Геннадий Карпоносов, со�
общают Дни. ру.

ХОККЕЙ
Победа сборной Швеции

над швейцарцами предоста�
вила сборной россии про�
пуск в четвертьфинальную
стадию хоккейного чемпио�
ната мира. В среду в Турку
команда Плющева должна
была встретиться с чехами
(на момент подписания но�
мера игра еще не начина�
лась).

Перед последним игро�
вым днем чемпионата мира
у хоккейной сборной Рос�
сии оставались лишь две то�
ненькие ниточки, связы�
вавшие нашу команду с на�
деждой на продолжение
борьбы на четвертьфиналь�
ной стадии турнира. Для
того, чтобы сборная России

попала в число восьми
лучших команд чемпио�
ната необходимо было вы�
полнение одного из двух
условий. Сборная Дании
должна была отобрать
очки у латьшей (это ей не
удалось), а шведам для
спасения надежд хоккей�
ной России во что бы то ни
стало надо было обыгры�
вать швейцарцев. При
этом, надо было учиты�
вать, что и «Тре Крунур»
и представителям Аль�
пийской республики для
прохождения в следую�
щий этап ничьи бы впол�
не хватило.  Словом, спа�
сибо шведам.

СПОРТИВНАЯ
ГИМНАСТИКА

Российская команда в
составе Светланы Хорки�
ной, Анны Павловой,
Алексея Немова, Алексея
Бондаренко, Алины Ка�
баевой, Ирины Чащиной
стала победительницей
командного чемпионата
Европы по художествен�
ной и спортивной гимна�
стике, который завер�
шился в воскресенье в
столичном спорткомп�
лексе «Олимпийский».
Результат победителей
последнего официального
соревнования предолим�
пийского сезона � 140,574
балла

Россияне стали побе�
дителями командного
первенства континента, в
рамках которого соревну�
ются мастера спортивной
и художественной гимна�
стики из восьми команд
Европы, во второй раз.
Они были лучшими и на
первом аналогичном тур�
нире два года назад в не�
мецком городе Риза.

Никто не предлагает людям придержи�
ваться аналогичной диеты. Однако иссле�
дование подтверждает, что ограничение
потребления калорий запускает некий за�
щитный механизм, а не просто уменьшает
вред здоровью за счет того, что в обмене

веществ участвует меньшее количество
пищи. Если это действительно так, воз�
можно, существуют способы включать за�
щитный механизм, не садясь на безумную
диету.

(Подробности � в следующем номере.)

Еда через день укрепляет здоровье
У мышей, которые в один день съедают двойную порцию, а на сле�

дующий не едят ничего, исследователи отмечают такое же улучшение
здоровья, как и у животных, которым увеличивают продолжительность
жизни, ограничивая потребление калорий.
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